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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Promueve mandatario plebiscito y referéndum 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas turnó al congreso local un nuevo paquete de 
cuatro iniciativas, donde destacan el exhorto para impulsar el derecho a la revocación de 

mandato de los representantes populares, además del plebiscito y el referéndum que 
forman parte de la ley de participación ciudadana. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Mano dura contra manifestantes 
El secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, advirtió que la 
administración estatal continuará con la línea dura de acallar expresiones ciudadanas de 

protestas, porque provocan caos vial y molestias a la gente. (El Heraldo) 
   

 

 

Proponen referéndum y plebiscito 
Otro paquete más de iniciativas del Poder Ejecutivo estatal llegó al Congreso local, las 

cuales fueron remitidas a las comisiones que habrán de analizarlas y aprobarlas en el 
segundo periodo ordinario de sesiones que inicia en junio. (Síntesis) 

  

 

 

Ve Fraile en Lalo Rivera al mesías del panismo  
En la UDLA el panista ortodoxo Francisco Fraile García descubrió que el ―mesías‖ para que 
el panismo recupere a su partido es el alcalde municipal Eduardo Rivera Pérez. 

(Intolerancia) 
  

 

 

Antorcha, en ruta de choque con el morenovallismo  
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, hizo una advertencia a la 
organización Antorcha Campesina, señalando que la administración estatal ―no permitirá 
ninguna invasión más‖ en Puebla, pues reiteró lo dicho por el gobernador, en el sentido 

de que nadie está por encima de la ley. (Cambio) 
  

 

 

Afectarán al estado 28 huracanes: CNA 
La temporada de lluvias en Puebla, será complicada. De 33 ciclones pronosticados para 
2011, 28 tocarán territorio poblano con lluvias de ligeras a intensas; solo seis serán de 
gran magnitud, lo que provocará alerta máxima para los municipios de la Sierra Norte y 
Nororiental, así como en la Sierra Negra , por su cercanía con las costas de Veracruz, 

Tamaulipas, Tabasco y Yucatán. (Milenio) 
  

 

 

Espinosa: bloquean AN y PRI iniciativas vs. la discriminación sexual  
El Congreso local ha desatendido el llamado del Senado de la República y la Comisión de 
Derechos Humanos (CDH) del estado a legislar contra la discriminación sexual, lo que 
posiciona a Puebla entre los siete estados del país más rezagados en la materia, de 

acuerdo con la bancada de Convergencia. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

La Ciudad de las Ideas, al alcance de todos 
Con inversión de 30 millones de pesos por parte del gobierno del estado de Puebla, la 
entidad será de nueva cuenta sede del evento que llevara por nombre ―Puebla Ciudad de 
las Ideas, Puebla Capital del Conocimiento‖, evento organizado por Televisión Azteca el 

cual generará una derrama económica de 36 millones de pesos. (La Opinión) 

  

 
Negocios Henaine-Melquíades obligan al gobierno negociar  
¡Gracias!... a la ―negociación‖ de un predio en Angelópolis, que le representó ―ganar‖ 50 
millones de pesos -según dijo Myreya Velázquez, abogada del Grupo VYC que presidía el 
―vivo/muerto‖ Jesús Vázquez Raña, nada que ver con la familia de Mario Vázquez Raña, 

dueño de la OEM- al entonces secretario de Gobernación, Carlos Arredondo Contreras, 
quien compartió 25 millones a su jefe Melquíades Morales, para que éste otorgara la 
―autorización y aval‖, hoy el empresario Ricardo Henaine está en vías de llegar a un 
arreglo soterrado con las autoridades del nuevo gobierno. (Puebla Sin Fronteras) 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Flexibiliza Moreno Valle requisitos del referéndum y plebiscito  
Los plebiscitos y referéndum que se realicen en Puebla serán válidos con la participación 
del 30 por ciento de los votantes registrados en el Padrón de Electores del Estado, y ya 
no con el 40 por ciento del Padrón Federal como estipula actualmente la Constitución 
Política del estado. (e-consulta) 

  

 

 

Sin funcionar por completo alarmas en ríos y sin recursos para contingencias 
enfrentarán lluvias  
Tras las fuertes  lluvia que se han registrado en la capital durante los últimos días, el 

Ayuntamiento de Puebla revisa las alarmas instaladas en los ríos, puesto que funcionan al 
60 por ciento, y continúa el programa de limpieza de ríos y barrancas, con el propósito de 
evitar inundaciones en la ciudad. (Periódico digital) 

  

 

 

Buscarán institucionalizar „La Ciudad de las Ideas‟  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, anunció este martes el festival ―La Ciudad de 
las Ideas‖, a realizarse el próximo 11 de noviembre de 2011, evento para el que su 
administración aportará de 30 millones de pesos, aunado a que se buscará 
―institucionalizar‖ esa celebración durante su sexenio. (Contraparte) 

  

 

 

Desestima Conagua pronósticos de lluvias de la BUAP  
Ediles confirman que Protección Civil estatal, bajo la asesoría del investigador de la BUAP 

Rogelio Ramos Aguilar, les ha advertido del incremento de lluvias para junio, julio y 
agosto. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle propone al Congreso legislar sobre plebiscito y referéndum  

El Ejecutivo envió al Congreso del estado una iniciativa para reformar la Constitución local 
y legislar sobre plebiscito, referéndum; además pide exhortar al Congreso de la Unión 
para que a nivel federal se cree la figura de revocación de mandato. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acusan que PGR fabrica culpable 
Uno de los detenidos como cómplice en el asesinato del agente Zapata, es inocente, dice 

su abogado Heredia, quien cobró fama por 'Presunto Culpable'. (Reforma) 
  
 

 
Pide OCDE combatir monopolios y subsidios  
La organización dio a conocer que ―en muchos sectores‖ mexicanos hay una débil 
competencia, lo cual daña la eficiencia, productividad y bienestar del consumidor. (El 
Universal) 

  
 

 

Sin certificación, el segundo de Ebrard 
El secretario de Gobierno del Distrito Federal dice que mandó su petición por escrito y 

que fue programado para próximas fechas, lo cual no fue corroborado por las autoridades 
correspondientes. (Milenio)  

  
 

 

Apremia la OCDE a México a cortar subsidio a gasolinas 
El subsidio al precio de la gasolina es ―ineficiente‖ y el gobierno mexicano debe ―acelerar‖ 
el proceso para eliminarlo. Es la recomendación que hizo este martes la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (La Jornada) 

  
 

 

 
 

Alemania, el fiel de la balanza en Grecia 
Las dificultades que implica la reestructura de la deuda de Grecia han obligado a los 
inspectores del FMI y de la Unión Europea (UE) a permanecer una semana más en la 
nación helena, antes de determinar si es necesario o no lo que Jean-Claude Juncker, 
presidente de la UE, llamó un ―rescate suave‖. (El Economista) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104591&articulo=Desestima%20Conagua%20pronósticos%20de%20lluvias%20de%20la%20BUAP%3c/B%3e
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Obligarán a Grecia a hacer reformas  
El programa de Grecia para bajar su déficit fracasará a no ser que el Gobierno acelere las 
reformas fiscales y estructurales, dijo el miércoles el jefe de la delegación del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) que visita el endeudado país. (El Financiero) 

  
 

 

Salvan a 513 migrantes en condiciones infrahumanas 
La policía estatal de Chiapas detuvo ayer a 513 emigrantes indocumentados, de 
diferentes nacionalidades —la mayoría guatemaltecos— en un retén instalado en la 
carretera Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal de las Casas. (Crónica) 

  
 

 

Rescatan a 513 inmigrantes en Chiapas; fueron detectados mediante rayos X  
En uno de los mayores aseguramientos de la historia, hallan a japoneses, chinos, indios, 

nepalíes y centroamericanos; cada ilegal pagó siete mil dólares para su traslado a 
Estados Unidos. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Nueva visión del DIF municipal 
A cien días de la administración municipal, la presidenta del patronato del Sistema Municipal de Desarrollo 
Integral para la Familia (DIF), Liliana Ortiz de Rivera enfatizó que esta gestión tiene la oportunidad de brindar 
servicios a la sociedad que van encaminados a una nueva visión, que es otorgar calidad y dar la oportunidad a los 

ciudadanos de mejoren sus condiciones de vida.   En estos primeros días de gestión, señaló que se trabaja por "la 
ciudad que queremos" mediante un esfuerzo fuerte y contundente que incluye la participación de los ciudadanos y 

la inclusión de la familia a las actividades que se realizan, tal y como lo indicó el edil capitalino desde su toma de 
protesta. (Esther Sanchez) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92741/Nueva-vision-del-DIF-municipal  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Presentan proyecto educativo 
Eduardo Rivera Pérez señaló que existen 60 mil personas que no saben leer ni escribir en Puebla; de las cuales, 
41 mil 423 pertenecen sólo al municipio. Por tal motivo, el presidente municipal señaló la urgencia de incidir en la 
educación a través de un programa integral que se rige bajo ocho ejes, que se aplicará en el periodo 2011-2014.  
Rivera Pérez detalló que tan sólo en 2011 se erogarán 50 millones de pesos para dicho programa, que incluye 
acciones para erradicar el analfabetismo y el rezago educativo. Afirmó que el proyecto implica ser la primera 

ciudad a nivel nacional que equipa tecnológicamente a las instituciones educativas.  (Norma Herrera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73522  

 

 
 
CAMBIO 

 #Laloridículo acepta retraso en calles 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, reconoció que la gira de trabajo que realizaría ayer por la junta auxiliar 
de La Resurrección para la inauguración de la primera de sus mil calles, fue suspendida debido a los atrasos en la 
obra.  Entrevistado en el marco de la inauguración de la feria Oportunidades, inicialmente manifestó que el 
evento se había suspendido porque la agenda del mandatario Rafael Moreno Valle -que era uno de los invitados- 
no coincidía con la suya: ―Son cuestiones de agenda; si puedes ir directamente a La Resurrección, ya se inició 

hasta la pavimentación de alguna de esas calles‖. (Luz Elena Sanchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-lalo-rid-culo-acepta-retraso-en-

calles.php 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92741/Nueva-vision-del-DIF-municipal
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73522%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-lalo-rid-culo-acepta-retraso-en-calles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-lalo-rid-culo-acepta-retraso-en-calles.php
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CAMBIO 

 De enero a marzo se han generado 14 mil empleos 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde de la capital poblana, y Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico del estado, inauguraron ayer la Feria de Oportunidades Laborales, donde se 
ofertaron mil vacantes para que jóvenes poblanos tuvieran la oportunidad de encontrar una fuente formal de 
ingresos.  En este contexto, el munícipe señaló que para que las empresas poblanas puedan seguir generando 

empleo, su administración trabaja para agilizar los trámites de apertura que hagan más fácil su funcionamiento; 
del mismo modo, recordó que la próxima semana se llevará a cabo otra feria laboral pero que estará enfocada en 
las mujeres: ―Esta Feria de Oportunidades Laborales cuenta con las empresas más prestigiadas del área 
metropolitana y de Puebla, empresas nacionales e internacionales de primer nivel, por eso vamos a impulsar y 
seguiremos impulsando iniciativas como ésta‖. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-de-enero-a-marzo-se-han-
generado-14-mil-empleos.php 

 
CAMBIO 

 DIF rehabilitará 51 comedores escolares 

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) anunció la rehabilitación de los 51 
comedores escolares infantiles donde se sirven los desayunos calientes para los estudiantes de educación básica, 
para lo cual se invertirán 10 millones de pesos en los próximos tres años.  En rueda de prensa, la presidenta del 
DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera, detalló que los desayunadores carecen de instalaciones seguras y medidas 
de salubridad, por lo que se necesita rehabilitarlos para que los niños reciban su desayuno diariamente y, con 
ello, combatir problemas de desnutrición y sobrepeso infantil. (Osvaldo Macuil)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-osv-dif-rehabilitar-51-comedores-
escolares.php 
 
CAMBIO 

 Invertirá Lalo Rivera 50 mdp en educación 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, presentó el programa educativo que implementará durante su 
administración, en el cual se destinarán más de 50 millones de pesos y estará dividido en ocho ejes que tienen 
como objetivo reducir el rezago educativo y garantizar una educación de mayor calidad en el municipio.  Señaló 
que en el estado de Puebla existen alrededor de 60 mil personas que no saben leer ni escribir, de las cuales 41 
mil se encuentran en la capital e incluyen a 20 mil niños de entre 6 y 14 años de edad, por lo que urgió a la 

implementación de políticas públicas que ayuden a combatir estos índices. 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-invertir-lalo-rivera-50-mdp-en-
educaci-n.php 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rechaza edil retrasos en obras de pavimentación en sus primeros cien días 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez rechazó que haya retrasos en las obras de pavimentación de las 
calles que puso en marcha después de su toma de protesta, las cuales no han sido inauguradas porque se espera 
la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle y su agenda está saturada. A la administración actual le interesa 

entregar obras de calidad y ―no por querer apresurarse las vamos a entregar mal‖, comentó en entrevista. ―Me 
muero de ansiar de irlas a inaugurar y lo que falta es empatar la agenda con el gobernador y se estará haciendo 
en los próximos días. Si van a la Resurrección verán que ya se iniciaron algunas otras calles más, hay varias que 
se iniciaran está semana‖, dijo ante las críticas surgidas por un presunto retraso en la pavimentación de la calle 
Francisco Villa, que fue iniciada el pasado 16 de febrero. Durante los primeros 100 días de trabajo de Rivera Pérez 
se entregarán pavimentadas las 200 calles que se programaron en los cuatro sectores de la capital, algunos de 
ellos en Barranca Onda, San Francisco Totimehuacán, la Resurrección y Agua Santa. (Erika López Sánchez) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131182:rechaza-edil-retrasos-
en-obras-de-pavimentación-en-sus-primeros-cien-días&Itemid=534 
 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-de-enero-a-marzo-se-han-generado-14-mil-empleos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-de-enero-a-marzo-se-han-generado-14-mil-empleos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-osv-dif-rehabilitar-51-comedores-escolares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-osv-dif-rehabilitar-51-comedores-escolares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-invertir-lalo-rivera-50-mdp-en-educaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-180511-luz-invertir-lalo-rivera-50-mdp-en-educaci-n.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Sin funcionar por completo alarmas en ríos y sin recursos para contingencias enfrentarán 
lluvias 

Tras las fuertes  lluvia que se han registrado en la capital durante los últimos días, el Ayuntamiento de Puebla 

revisa las alarmas instalas en los ríos, puesto que funcionan al 60 por ciento, y continúa el programa de limpieza 
de ríos y barrancas, con el propósito de evitar inundaciones en la ciudad. El presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez dijo que conjuntamente con la Comisión Nacional del Agua (CNA), la Secretaría de Obra Pública y Desarrollo 
Urbano desazolvaron en una primer etapa 17 ríos y ahorita se espera que a la brevedad concluya la limpieza de 
10 afluentes más, entre ellos el de Manzanilla. (Erika López y Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131179:sin-funcionar-por-

completo-alarmas-en-ríos-y-sin-recursos-para-contingencias-enfrentarán-lluvias&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aplicará Rivera Pérez 50 mdp para atender rezago educativo y capacitar profesores 
En el estado un promedio de 60 mil personas no saben leer ni escribir y tan sólo en la capital del estado 41 mil no 
cuentan con algún grado de estudios y aproximadamente 20 mil niños de entre seis y 14 años de edad no saben 
leer ni escribir, informó el edil Eduardo Rivera Pérez, en la presentación del programa denominado ―Programa 

Educativo 2011-2014‖ que operará con recursos por el orden de los 50 millones de pesos a ejercerse este año. 
Esta inversión se aplicará a ocho ejes fundamentales que son: escuela abierta, escuela digna, acompañamiento a 
profesores, seguridad en las escuelas, salud educativa, la escuela que queremos, democratización de las 
tecnologías de la información, programa de alfabetización y atención al rezago educativo. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131173:aplicará-rivera-pérez-
50-mdp-para-atender-rezago-educativo-y-capacitar-profesores&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 50 millones invertirá gobierno capitalino en educación 
El gobierno capitalino, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, presentó el Programa Educativo 2011-2014, con el 
que busca reducir el rezago de la educación en el municipio de Puebla, ya que existen 41 mil 400 personas que no 

saben leer y escribir, de los cuales 20 mil son niños. En este contexto, el edil informó que se invertirán más de 50 
millones de pesos en este rubro durante su trienio. Este programa abarca 8 ejes: seguridad en escuelas, 
acompañamiento a profesores, escuela digna, escuela abierta, programa de alfabetización y atención al rezago 
educativo; asimismo, se incluirá la capacitación a padres de familia en el uso de tecnologías de la información. Las 
metas de cada uno de estos ejes incluye: la mejora de la infraestructura de servicios escolares con espacios 
dignos, seguros y saludables en 500 escuelas públicas de todos los niveles, la apertura de aulas bajo el esquema 

de escuela abierta en 200 planteles, la capacitación y acompañamiento a mil 500 docentes, la incorporación de 
500 instituciones educativas a los programas Escuela Segura y ―DARE‖. (Bertha Salgado)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104545&articulo=50%20millones%20invertirá%20gobierno%2
0capitalino%20en%20educación</B> 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rivera titubea sobre la inauguración de sus obras con Moreno Valle   
Tras cancelar la entrega de la primera de las mil calles que se comprometió a pavimentar, el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, no atinó a explicar el desaguisado. Entrevistado sobre el tema, afirmó que la cancelación 
se dio por problemas para empatar su agenda con la del gobernador Rafael Moreno Valle, a quien había invitado a 
la inauguración.  El presidente vaciló al ser cuestionado si la obra ya se encontraba lista para su inauguración, 
atajando que sería interesante ver qué municipio ha inaugurado alguna obra en este inicio de administración; 
luego retomó la pregunta y afirmó que la obra estaba lista para ser estrenada. (Redacción s/foto 05:58)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12914:rivera-titubea-sobre-la-

inauguración-de-sus-obras-con-moreno-valle&Itemid=125 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12914:rivera-titubea-sobre-la-inauguración-de-sus-obras-con-moreno-valle&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12914:rivera-titubea-sobre-la-inauguración-de-sus-obras-con-moreno-valle&Itemid=125
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RETO DIARIO 

 En breve inaugurarán calles en la Resurrección 
El Ayuntamiento de Puebla inaugurará en los próximos días calles, del programa de mil calles, en la zona de la 

Resurrección, así lo anunció el presidente municipal, Eduardo Rivera. La inauguración estaba programada para 
este martes, pero debido a que es un programa en coordinación con el Gobierno del estado, la inauguración se 
hará cuando las agendas se empaten. ―Me muero de ansias de irlas a inaugurar, ya nada más lo que te diría es 
que falta empatar la agenda con el gobernador del estado y se estará haciendo en los próximos días‖, explicó. 
(Dafne Arredondo)   
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-breve-inauguraran-calles-en-la-

Resurreccion&id=19702 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

MILENIO DIGITAL 

 En riesgo 11 mil poblanos por ductos de PEMEX 

 Alrededor de 11 mil poblanos se encuentran en riesgo de vivir los efectos de una explosión similar a la ocurrida 
hace unos meses en San Martín Texmelucan, entre ellos los que asisten y trabajan en la Academia de Policía 
municipal construida durante el gobierno de Blanca Alcalá Ruiz, pues sus viviendas se ubican sobre ductos de 
Petróleos Mexicanos (Pemex). En entrevista, Gustavo Ariza Salvatori, director de la Unidad Operativa de 
Protección Civil Municipal, reconoció que son mil 688 viviendas y algunos inmuebles públicos los que están 

asentados sobre el derecho de vía y la zona de riesgo de los dos poliductos y oleoducto que cruzan la capital 
poblana. (Redacción s/foto 05:28)  

http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25296  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Exige diputada priísta que los Taxi Pink sean retirados de la circulación  (sic) 
La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad entre Géneros del municipio de Puebla, Sandra 
Montalvo Domínguez, exigió a la Secretaría de Transportes el retiro de las más de 30 concesiones que se 
otorgaron en su momento para la circulación de los taxis Pink, conocidos como taxis rosas, que a decir de la 
también regidora priísta, no están cumpliendo con la función para la que fueron autorizados. Abraham Espinosa 
c/foto 05:54)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131169:exige-diputada-priísta-

que-los-taxi-pink-sean-retirados-de-la-circulación&Itemid=534 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 El establecimiento de una cuota de acceso mermó visitas a los museos 
Con el implemento del cobro del acceso de entrada a los museos que se encuentran al resguardo del estado, que 
son los recintos José Luis Bello y González, Revolución Mexicana, Alfeñique, Erasto Cortés, San Pedro y Santa 

Rosa, a partir del pasado mes de febrero, es decir, con la entrada de la nueva administración, se registró una 
disminución en la afluencia de visitantes. Tan sólo en el Museo Regional de la Revolución Mexicana "Casa de los 
Hermanos Serdán", ésta cayó un 41.5 por ciento. (Julieta Cerezo s/foto 04:49)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2082595.htm  

 

http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-breve-inauguraran-calles-en-la-Resurreccion&id=19702
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-breve-inauguraran-calles-en-la-Resurreccion&id=19702
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25296%20
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2082595.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Mayo de 2011 
 

 

 

 7 

 
 
CAMBIO 

 Gobierno estatal va contra líderes de Antorcha Campesina 
―La administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no permitirá ninguna invasión más por parte de la 
organización Antorcha Campesina al interior de la entidad‖, advirtió Fernando Manzanilla Prieto, titular de la 
Secretaría General de Gobierno al tiempo de indicar que nadie está por encima de la ley.  Lo anterior, tras las 
denuncias de 19 empresarios contra esta organización, quienes acusaron que entre el 2008 y el 2010, Antorcha 
Campesina se apropió ilegalmente de 128 departamentos, 714 viviendas y terrenos por 985 mil metros cuadrados 
por un monto de 665 millones de pesos.  (Elvia García s/foto 05:07) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-elv-gobierno-estatal-va-contra-l-

deres-de-antorcha-campesina.php  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No se permitirán más invasiones de Antorcha Campesina, dice Manzanilla 

El secretario general de gobierno de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, sostuvo que no se permitirá que la 
agrupación priista Antorcha Campesina invada más terrenos y propiedades particulares en la entidad y dejará de 
tener las concesiones que tuvo en el pasado.  Ayer, en entrevista, el funcionario reconoció que tiene conocimiento 
de las órdenes de aprehensión que pesan sobre algunos de sus dirigentes locales; sin embargo, éstas habrían sido 
mal integradas, razón por la que no se ha dado cumplimiento a la captura de quienes han orquestado invasiones 
de posesiones ajenas.  (Javier Puga s/foto 05:24)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/jus102.php  

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Inválidas, órdenes de aprehensión contra antorchos  
Las cuatro órdenes de aprehensión por el delito de invasión giradas contra los líderes de Antorcha Campesina, 
Juan Celis Aguirre, Isaís Chanona y Lenin Campos Córdoba, fueron mal integradas, reportó Fernando Manzanilla 
Prieto, secretario general de Gobierno. Sin embargo, el funcionario afirmó que los 19 afectados por la invasión de 
predios emprendida por esta agrupación serán respaldados por la administración estatal. La invasión ha generado 

un daño patrimonial de 665 millones de pesos, según estimaciones de los abogados Marco Trujillo y María del 
Rocío Zavala. Los litigantes revelaron que además hay cuatro órdenes de aprehensión contra los líderes de esta 
agrupación de origen priista. (Miguel Cordero s/foto 05:55)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104567&articulo=Inválidas, órdenes de aprehensión contra 
antorchos</B>  
 

 

 
RETO DIARIO 

 Advierte Gobernación ejecución de orden de aprehensión por invasiones 
Todos los casos de invasiones de tierras serán revisados y en su caso se ejecutarán órdenes de aprehensión sin 
proteger ni solapar a organizaciones, sentenció el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
Después de acusaciones contra dirigentes de la organización de Antorcha Campesina por despojo de tierras en un 

total de 19 casos, el encargado de la política interna insistió que no se van a permitir invasiones. Reveló que 
existen órdenes de aprehensión contra líderes antorchistas, solo que ésta hasta donde se conoce no fueron bien 
integradas por lo que anticipó que se hará una revisión de estos casos.  (Hugo Sánchez Izquierdo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Advierte-Gobernacion-ejecucion-
de-orden-de-aprehension-por-invasiones&id=19707 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-elv-gobierno-estatal-va-contra-l-deres-de-antorcha-campesina.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-elv-gobierno-estatal-va-contra-l-deres-de-antorcha-campesina.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/jus102.php
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104567&articulo=Inválidas,%20órdenes%20de%20aprehensión%20contra%20antorchos%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104567&articulo=Inválidas,%20órdenes%20de%20aprehensión%20contra%20antorchos%3c/B%3e%20
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Un hombre aplastado en el estacionamiento de Lomas de Angelópolis. Murió instantáneamente.  

 Reporte de robo en el cajero de la gasolinera de Ciudad Universitario. 
 Clausuran el panteón Santa Cruz por un litigio. 
 Cayó el asaltante de estudiantes de prepa de la UPAEP José Manuel Amaro Salazar.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El presidente municipal al inaugurar las obras, dice que se cumplirá con el programa de pavimentación 

de mil calles y aun que se retracen las acciones serán de buena calidad.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad entre Géneros del municipio de Puebla, 

Sandra Montalvo Domínguez, exigió a la Secretaría de Transportes el retiro de las más de 30 

concesiones que se otorgaron en su momento para la circulación de los taxis Pink, conocidos como taxis 
rosas, que a decir de la también regidora priísta, no están cumpliendo con la función para la que fueron 
autorizados. 

 Al anunciar la realización del Festival de las Ideas el próximo 11 de noviembre en la capital poblana, el 
gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle informó que con la intención de que todos los poblanos 

tengan acceso a este evento, el costo de los boletos se reducirá en 300 por cierto.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Regidor revela más anormalidades en al gestión de Blanca Alcalá, dice que reportaron la compra de 3 

mil alarmas pero solo ubican mil 500. 

 Pese a la cancelación del inicio de obras, el edil  Eduardo Rivera Pérez afirma que si cumplirá con las mil 

calles. 
 Propone Rafael Moreno Valle a diputados, legislar  sobre la revocación de mandato. Reforzará el 

ayuntamiento seguridad en puntos de riesgo esto ante la temporada de lluvias. 
 La AECO critica la falta de obras del Ayuntamiento de Puebla; dice que los servicios públicos están 

abandonados.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Sin pruebas de por medio regidores acusaron irregularidades en el área de la Secretaria de 

Administración, esto en la gestión de Blanca Alcalá. 
 Advierte la AECO que una decena de constructoras esta en riesgo de irse a la quiebra y perder mas de 

300 empleos, esto debido a que no se han lanzado las licitaciones para obra pública de las pequeñas y 

medianas empresas.     

javascript:envivo()


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Mayo de 2011 
 

 

 

 9 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Presentan el programa de dignificación de las escuelas. El DIF del municipio encabezado por la señora 
Liliana Ortiz de Rivera está arrancando un programa para dignificar los espacios en donde todas las 
mañanas se sirven los desayunos en las escuelas a los menores de escasos recursos. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, niega obras al trancazo y dice que no por 
cumplir o por querer cubrir una meta se van hacer obras mal hechas.  

 En la limpieza de ríos y barrancas van en el 50%. Ya retiraron 500 toneladas de basura y escombro en 

estos puntos del municipio. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se prepara para enfrentar las contingencias 

que se generan en la temporada de lluvias.  
 En cuanto a la entrega recepción, un regidor del PAN denuncia irregularidades en el tema de las 

alarmas que se colocaron en las unidades habitacionales y las colonias de Puebla. No encuentran las 
alarmas. 

 La AECO pide agilidad en las licitaciones de las obras públicas y no estar cambiando los proyectos a 

cada rato.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La empresa Ingeniería y Tecnologías de Oriente demando al Ayuntamiento de Puebla ante instancias 
federales por daños y prejuicios por un monto de 107 millones  de pesos, esto después de que un juez 

federal revocara la sentencia de laudo laboral  que le gano la administración  pasada la cual obligaba a 
este consorcio pagar 412 millones de pesos a la comuna por incumplimiento en la concesión del rastro 
de la capital, así lo confirmo el sindico Ernesto Bojalil. 

 El regidor del PRD Arturo Loyola acuso que la pasada administración impero compadrazgo en las 

licitaciones  que se realizaron  para la compra de bienes en la Secretaria de Administración y 
Tecnologías de Información, tal es el caso de la adquisición de compra de equipos de computo, la cual 
se gesto de manera irregular. 

 Regidores del PRI en el ayuntamiento de Puebla, pidieron a la Secretaria de Comunicaciones y 
Transportes  cancele las concesiones de los taxis Pink.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Dos mujeres resultaron lesionadas después que el conductor de una camioneta chocara la unidad de 
transporte público de la ruta 8, justo cuando descendían en un paradero de la Calzada Ignacio 

Zaragoza. 
 El municipio de Puebla ya cuenta con un programa educativo para el periodo 2011-2014, enfocado a 

erradicar el analfabetismo y las adicciones en las escuelas. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 En Puebla existen más de 200 árboles en peligro de caer  las zonas considerada de riesgo por las 

autoridades municipales es el bulevar 5 de mayo, ahí, protección civil municipal tiene que hacer una 
evaluación sobre el estado de los árboles.   

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Confirman retiro de concesiones, pero que aún no saben cuántas 
El subsecretario de Transportes, Carlos Zurita García, confirmó el retiro de concesiones de transporte público 
dadas en el sexenio pasado, pero desconoció el número total, pues todavía no concluye el periodo de 
investigación de cada expediente, sin embargo, adelantó que los otros 2 mil 169 trámites heredados no serán 

definitivamente autorizados. Sostuvo que actualmente se tiene una saturación del parque vehicular, por lo cual 
resulta innecesario abrir la posibilidad de dar más permisos, aunque precisó que si la demanda ciudadana exige la 
ampliación del servicio por el crecimiento de la mancha urbana, entonces será valorado en su oportunidad. 
(Redacción s/foto 04:47)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2082586.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Defienden marinistas la entrega de los 5 mil permisos; 'eran necesarios' 
José Guadalupe Castillo Méndez y Lázaro Jiménez Aquino, ex secretario de Comunicaciones y Transportes y ex 

subsecretario de la misma dependencia, respectivamente, mencionaron que en el sexenio del ex gobernador 
Mario Marín se otorgaron cinco mil concesiones y permisos, pero correspondieron a 93 municipios en los que no 
existían licencias, y a otros que crecieron demográficamente entre el 70 y 80 por ciento en los últimos 10 años, 
que requerían del servicio de transporte. (Iván Tirzo s/foto 04:49)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2082588.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Que regrese Arabian  
El Consejo de Organismos Empresariales (COE) consideró que la denuncia electoral contra la secretaria con 
licencia, Myriam Arabian, podría obedecer a motivos políticos para que no contienda por un puesto de elección 

popular en el 2012 o bien para sacarla del gabinete estatal. Así lo manifestó Hugo Sánchez Ramírez, 
vicepresidente del organismo, quien se pronuncio a favor de que la citada funcionaria ahora con permiso, regrese 
a la Secretaria de Desarrollo Social, una vez que supere la demanda legal que enfrenta por peculado-. (Mayra 
Hernández c/foto Pág. 5A)   

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Envía RMV nuevo paquete de iniciativas  

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas turno al Congreso del Estado un nuevo paquete de cuatro iniciativas, 
donde destacan el exhorto para impulsar el derecho a la revocación de mandato de los representantes populares, 
además del precisito y el referéndum que forman parte de la ley de participación ciudadana. La intención esta 

encaminada a fortalecer la intervención ciudadana en los asuntos y decisiones gubernamentales de trascendencia, 
mediante la aplicación de políticas públicas más ágiles. (Marco A. Mirón Pág. 9A) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Día de protestas frente a la sede del gobierno  
Aunque existen advertencias de socavar las manifestaciones ciudadanas, sobre todo aquellas que obstaculicen el 
trafico, tan sólo el día de ayer tres agrupaciones distintas llegaron entre las 10:00 y a las 16:00 horas a Casa 
Aguayo, sede del Poder Ejecutivo estatal, para protestar por las distintas causas, todas ellas relacionadas con las 
inconformidades hacia el desempeño del gobierno poblano. (Pablo Santiago s/foto 1 A) 
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2082586.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2082588.htm
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EL HERALDO 

 Presentan RMV paquete de reformas sujetas al Congreso de la Unión. 
Los diputados locales recibieron un nuevo paquete de reformas del gobernador Rafael moreno Valle Rosas, con las 
cuales se busca afianzar las figuras del plebiscito, referéndum y la vocación del mandato de los representantes 
populares, aunque éstas requieren del visto bueno del Congreso de la Unión, porque implican enmiendas 
constitucionales y una de carácter electoral. Las propuestas fueron enviadas a comisiones para su respectivo 

análisis y discusión, pero de inicio los diputados las respaldaron al asegurar que se trabajará en la ceración de la 
Ley de participación  Ciudadana.  (Fabiola Reynoso Vázquez, c/foto 8 A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Debemos ser una sociedad abierta: Gali 
 La petición de la Iglesia a los diputados de recapacitar sobre la ley de adopciones y no permitir que las personas 
solteras recurran a este procedimiento, no modificará la postura del Congreso del Estado, sostuvo el coordinador 
de la bancada perredista, Antonio Gali López, quien pidió no sólo al clero sino a la sociedad en general ser una 
sociedad abierta, es decir "open mind". En entrevista, indicó que la ley de adopciones que presentó el ejecutivo 
local, Rafael Moreno Valle, agiliza los procesos que actualmente son tardíos y hasta burocráticos; pero además 
informó que existen filtros para evitar abusos a los menores. (Elizabeth Cervantes c/foto 04:51) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92739/Debemos-ser-una-sociedad-abierta-Gali  
 
SINTESIS 

 “La homofobia y la transfobia, tienen su origen en el miedo”: CDH 
―La homofobia y la transfobia, lesionan los derechos universales, crean fracturas en la comunidad, fomentan la 
desigualdad y amenazan el desarrollo humano‖, así  lo manifestó, Marcia Maritza Bullen Navarro, Presidenta de la 

Comisión de Derechos Humanos (CDH) del Estado de Puebla; al conmemorar el Día Internacional contra la 
Homofobia y la Transfobia.  Ante más de 300 alumnos y Organizaciones de la Sociedad Civil, que se dieron cita en 
el auditorio del Centro Escolar José María Morelos y Pavón, la Titular del organismo, señaló que estas aversiones 

tienen su origen en el miedo, el prejuicio y la ignorancia, producto del desconocimiento y la intolerancia a la 
diversidad sexual.  (Redacción c/foto 04:52)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92707/La-homofobia-y-la-transfobia-tienen-su-origen  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 “No seremos levantadedos” 
Los diputados Josefina Buxadé Castelán y Mario Riestra Piña se pronunciaron contra la línea de los ―levantadedos‖ 

y señalaron que es el momento en que el legislador debe establecer el verdadero compromiso social acercándose 
a la gente para apoyarla. Al inaugurar su casa de gestión que operan de manera conjunta para atender a la 

población de los distritos 5 y 6, Riestra Piña señaló que es lamentable que la anterior representante por esa zona 
de la capital no abriera una sola oficina para atender a la población. (Francisco Sánchez c/foto 04:53)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73535  

 
INTOLERANCIA  

 Incompleta la iniciativa para revocar mandato: Lauro Sánchez 
A casi un año de la presentación de sus ofrecimientos de campaña, sobre todo del ya famoso ―cumplo o me voy‖, 
el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, envió al Congreso del estado un acuerdo del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en el que se exhorta a la LVIII Legislatura reformar el artículo 71 de la 
Constitución Política del Estado de Puebla para que la presente ante el Congreso de la Unión, a fin de reconocer a 

los ciudadanos el derecho de revocar el mandato a sus representantes populares. (Francisco Sánchez c/foto 
04:54) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73537 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92739/Debemos-ser-una-sociedad-abierta-Gali
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92707/La-homofobia-y-la-transfobia-tienen-su-origen
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73535%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73537
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INTOLERANCIA  

 Genera dudas denuncia contra Myriam Arabian 
Para la académica de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Claudia Ramón Pérez, la 
denuncia penal existente en contra de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) con licencia, Myriam Arabian, 

resulta sorpresiva y genera desconfianza entre muchos sectores de la población; ―creo que es una situación que 
toma a todos por sorpresa y que genera suspicacias, porque la demanda ya tiene dos años de interpuesta‖. 
Señaló que la demanda por presuntos desvíos de recursos para su beneficio en las campañas electorales del año 
2009, es ―muy sospechosa‖, por lo que aseguró que hay que esperar el rumbo que toma la investigación y ver si 
tiene seguimiento puntual de parte de las autoridades judiciales del país. (Samuel Vera c/foto 04:56) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73533  

 

 
 
CAMBIO 

 Mario Riestra inaugura su casa de gestión 

Acompañado por la plana mayor del panismo municipal encabezada por Eduardo Rivera Pérez, además del 
dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, el diputado Mario Riestra Piña abrió las puertas de su 
casa de gestión a los ciudadanos del Distrito VI.  Al evento celebrado ayer por la tarde también asistió el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, y los coordinadores de las bancadas del PRD y 
PT en el Congreso local, por lo que Riestra Piña refrendó su compromiso de trabajar para todos los ciudadanos sin 
distingo de partido. ―La pluralidad que nos une ha logrado construir acuerdos, y hoy refrendamos la promesa que 
tenemos con todos los poblanos‖. (Viridiana Lozano s/foto 05:08)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-mario-riestra-inaugura-su-casa-de-
gesti-n.php  

 
 
CAMBIO 

 Casos Arabian y Vargas no afectarán al gobierno 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, aseguró que el trabajo de la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas no será opacado por los procesos que enfrentan los secretarios de 
Desarrollo Social y Seguridad Pública, Myriam Arabian Couttolenc y Ardelio Vargas Fosado, respectivamente.  En 

entrevista, el encargado del despacho de Gobierno defendió a los dos funcionarios estatales que enfrentan 
acusaciones; la primera por presunto uso de programas federales con fines electorales, y el segundo por violentar 
garantías individuales, según quejas presentadas ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH). 
Además, insistió en que ambos procesos no empañarán el trabajo del gobierno del estado. (Elvia García s/foto 
05:09)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-elv-casos-arabian-y-vargas-no-
afectar-n-al-gobierno.php  

 
 
CAMBIO 

 “El gobierno morenovallista retomó la promoción de Puebla” 
―El gobierno del estado ha retomado la promoción de Puebla para atraer inversiones al estado, pues el gobierno 
anterior cedió en su intento de mejorar en este renglón‖, aseguró el secretario de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa.  Luego de que el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, asistiera al Distrito Federal a promocionar a Puebla para atraer inversiones, Rodríguez 
Regordosa apuntó que todos los días se reúne con empresarios, sin embargo no dará a conocer los detalles hasta 

que las inversiones estén amarradas, pues existen pactos de confidencialidad.  (Osvaldo Macul s/foto 05:10)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-osv-el-gobierno-morenovallista-retom-
la-promoci-n-de-puebla.php  
 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73533%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-mario-riestra-inaugura-su-casa-de-gesti-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-mario-riestra-inaugura-su-casa-de-gesti-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-elv-casos-arabian-y-vargas-no-afectar-n-al-gobierno.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-elv-casos-arabian-y-vargas-no-afectar-n-al-gobierno.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-osv-el-gobierno-morenovallista-retom-la-promoci-n-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-osv-el-gobierno-morenovallista-retom-la-promoci-n-de-puebla.php
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CAMBIO 

 Fraile presenta libro y pide a panistas imitar a RMV 
Durante la presentación de su libro La correspondencia del diablo, Francisco Fraile García hizo un llamado a los 
integrantes del Partido Acción Nacional para que estén a la altura del gobierno de Rafael Moreno Valle.  En la 
Universidad de las Américas (UDLA), el delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Francisco Fraile, expuso que los panistas no anticiparon que la fuerza de Moreno Valle iba a crecer cuando llegara 

al poder. ―No previmos que el gobernador iba a tener tal empuje. El partido se ve atrasado, pero el pastor está de 
regreso‖, enfatizó el funcionario federal. (Osvaldo Macuil s/foto 05:11)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-osv-fraile-presenta-libro-y-pide-a-
panistas-imitar-a-rmv.php  
 

CAMBIO 

 Pide RMV flexibilizar el plebiscito y referéndum 
El gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso local una iniciativa para modificar la Constitución de Puebla 
y hacer más accesibles los mecanismos de participación ciudadana: referéndum y plebiscito, los cuales tienen el 
objetivo que las personas aprueben o reprueben acciones o decisiones gubernamentales, así como leyes 
reglamentarias.  En el paquete enviado por el mandatario se incluye también un exhorto al Congreso local para 

que solicite a su vez al Congreso de la Unión que se legalice el revocamiento de mandato de un gobernador o 
alcalde en caso de incumplir con sus proyectos o con las expectativas de la gente.  (Selene Ríos s/foto 05:11)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-sel-pide-rmv-flexibilizar-el-plebiscito-
y-refer-ndum.php  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle invita a Hillary Clinton a Puebla 
A través del secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas invitó a Hillary Rodham Clinton, secretaria de Estado de la Unión Americana, a asistir el próximo año a la 

entidad para presenciar los eventos conmemorativos del 150 aniversario de la Batalla de Puebla; lo anterior en 
gira por Washington DC del titular de la SEP y el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez. (Redacción s/foto 05:12)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-sta-moreno-valle-invita-a-hillary-
clinton-a-puebla.php  
 

CAMBIO 

 Almazán se sigue hundiendo 
El director del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), Guillermo Almazán Smith, intentó justificar su estafa 
maestra a los diputados locales al asegurar que hubo una falta de comunicación entre él y los legisladores, ya que 
desde un principio se estableció que su cooperación de 400 pesos sería únicamente para pagar la comida de los 
jóvenes que asistieran a la simulación parlamentaria. A pesar de que los legisladores del PRI, del Verde Ecologista 
y de Convergencia, Edgar Salomón Escorza, Elías Abaid Kuri y José Juan Espinosa respectivamente, declararon 
que el funcionario estatal les pidió el dinero para costear los viajes de los jóvenes poblanos y, además, exigieron 

la devolución de su dinero, Almazán Smith insistió en que ellos sabían perfectamente que era para la comida de 

los invitados. (Viridiana Lozano s/foto 05:13)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-almaz-n-dice-que-le-falt-
comunicaci-n-con-los-diputados.php  
 

CAMBIO 

 Aréchiga, dispuesto a dejar el liderazgo del Congreso  
Guillermo Aréchiga Santamaría dijo estar dispuesto a renunciar a la Gran Comisión para cumplir el acuerdo 
político de que la presidencia del órgano de gobierno sea rotativa, sin embargo, confió en que los asesores 
jurídicos del Congreso encuentren el resquicio legal que permita echar a andar la reforma a la Ley Orgánica del 
Congreso durante la actual legislatura.  ―Todos estamos en la búsqueda de alternativas legales con el objetivo de 

que la reforma aplique lo antes posible, debemos tener la certeza jurídica de que las modificaciones que se hagan 
tanto al Reglamento Interior del Congreso como a la Ley Orgánica estén apegada a Derecho‖. (Viridiana Lozano 
s/foto 05:14)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-ar-chiga-dispuesto-a-dejar-el-

liderazgo-del-congreso.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-osv-fraile-presenta-libro-y-pide-a-panistas-imitar-a-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-osv-fraile-presenta-libro-y-pide-a-panistas-imitar-a-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-sel-pide-rmv-flexibilizar-el-plebiscito-y-refer-ndum.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-sel-pide-rmv-flexibilizar-el-plebiscito-y-refer-ndum.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-sta-moreno-valle-invita-a-hillary-clinton-a-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-sta-moreno-valle-invita-a-hillary-clinton-a-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-almaz-n-dice-que-le-falt-comunicaci-n-con-los-diputados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-almaz-n-dice-que-le-falt-comunicaci-n-con-los-diputados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-ar-chiga-dispuesto-a-dejar-el-liderazgo-del-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-ar-chiga-dispuesto-a-dejar-el-liderazgo-del-congreso.php
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CAMBIO 

 Diputados locales analizarán nuevamente tema de mototaxis 
La Comisión Permanente del Congreso local dio marcha a atrás al punto de acuerdo aprobado por la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes la semana pasada, para prohibir y retirar los mototaxis que circulan en el estado, 
pues los diputados consideraron necesario discutir más el tema y, de ser necesario, citar a comparecer al titular 
de la Secretaría de Transportes para tomar una decisión.  Además, los legisladores fueron presionados por la 
presencia de más de cien conductores de mototaxis a las afueras del Palacio Legislativo, quienes exigieron que se 

legisle para regular este sistema de transporte. (Viridiana Lozano s/foto 05:15)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-diputados-locales-analizar-n-
nuevamente-tema-de-mototaxis.php  
 

CAMBIO 

 José Juan se lanza vs el director del IPJ 
José Juan Espinosa Torres reveló una mentira más de Guillermo Almazán Smith, titular del Instituto Poblano de la 
Juventud, al asegurar que la comida que se llevará a cabo este día en el hotel Camino Real con los jóvenes que 
participarán en el simulacro legislativo corrió a cargo de la Secretaría de Educación Pública, pues fue personal de 
esta dependencia quien lo invitó al convivio.  ―A mí me informaron en la SEP que el convivio era organizado por la 
dependencia, que la comida corría a su cargo, por eso es una mentira más de Guillermo Almazán y una burla para 

el Congreso local. Me pidieron el dinero hace como un mes y lo pagamos, pero al momento de pagar no nos 
dieron ni siquiera un recibo‖.  (Viridiana Lozano s/foto 05:16) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-jos-juan-hunde-al-director-del-
ipj.php  
 

CAMBIO 

 Zenorina González da la cara por Ardelio Vargas  

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso local, Zenorina González Ortega, salió a la 
defensa de Ardelio Vargas Fosado al declarar que el secretario de Seguridad Pública siempre ―ha sido apegado a 
la ley al resguardar un aspecto tan importante para todos los poblanos como la seguridad, por eso requiere de 
acciones muy concretas; además creo que si lo eligieron para ese cargo, fue por su capacidad‖.  (Viridiana Lozano 

s/foto 05:18)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-zenorina-gonz-lez-da-la-cara-por-
ardelio-vargas.php  
 

CAMBIO 

 PAN Municipal consigue quórum para asamblea 
Gerardo Maldonado Balvanera, presidente del Comité Municipal del PAN en Puebla, informó que ya se logró el 
quórum para realizar la asamblea en la que serán electos 24 candidatos a consejeros estatales, pues hasta ayer 
por la tarde ya se habían recibido más de mil 200 registros.  El panista calificó esta convocatoria como un ―hecho 
insólito‖, pues en años anteriores el partido tenía que batallar para lograr el registro de los mil 50 militantes que 
se necesitan para que se lleve a cabo la asamblea en la capital. (Viridiana Lozano s/foto 05:19)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-pan-municipal-consigue-qu-rum-
para-asamblea.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presentan reforma de Participación Ciudadana que no permite derogar normas 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó al Congreso local una iniciativa de reforma constitucional para 
impulsar la Ley de Participación Ciudadana, con la que sería poco probable llevar a cabo el uso del referéndum, el 
plebiscito y la iniciativa popular en Puebla. Mientras la Constitución local establece actualmente en el artículo 68 
que las leyes sometidas a referéndum sólo podrán ser derogadas si en el proceso participa cuando menos 40 por 

ciento de los ciudadanos inscritos en el Registro Federal de Electores de Puebla, la reforma planteada por Moreno 
Valle disminuye el requisito a 30 por ciento. (Mónica Camacho s/foto 05:23)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/pol107.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-diputados-locales-analizar-n-nuevamente-tema-de-mototaxis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-diputados-locales-analizar-n-nuevamente-tema-de-mototaxis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-jos-juan-hunde-al-director-del-ipj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-jos-juan-hunde-al-director-del-ipj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-zenorina-gonz-lez-da-la-cara-por-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-zenorina-gonz-lez-da-la-cara-por-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-pan-municipal-consigue-qu-rum-para-asamblea.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-180511-vir-pan-municipal-consigue-qu-rum-para-asamblea.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/pol107.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Le darán 30 mdp a Tv Azteca por la Ciudad de las ideas  
A pesar de que podrían generarse otro tipo de proyectos culturales y académicos en el estado, el gobierno de 
Rafael Moreno Valle se sumó al proyecto que durante tres años ha sido capitalizado por Andrés Roemer: La ciudad 
de las ideas. Tal como sucedió en la administración de Mario Marín Torres, el gobierno del estado destinará 30 
millones de pesos para el acto que se realizará el 11 de noviembre, con la diferencia de que el festival ―se 

institucionalizará y formará parte de la agenda de los próximos seis años‖, tal como dijo el gobernador. (Paula 
Carrizosa s/foto 05:25)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/cul213.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Alertan sobre ingobernabilidad en 5 municipios por elecciones 
Al denunciar vicios en la elección de presidentes auxiliares en cinco municipios del estado, la Comisión de 
Derechos Humanos del Congreso local exhortó a la Secretaría General de Gobierno intervenir en esas 
demarcaciones para evitar hechos de ingobernabilidad.  La presidente del órgano legislativo, la priista Zenorina 
González Ortega, precisó que los conflictos se registran en Coyotepec, Atexcal, Tecomatlan, Tlacuilotepec y 
Zihuateutla. En entrevista, afirmó que la mayoría de las irregularidades que imputan a los presidentes 
municipales de esas demarcaciones es favorecer a planillas simpatizantes durante el proceso, así como negar la 

toma de protesta a planillas rivales. (Mónica Camacho s/foto 05:26)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/jus405.php  

 

 
 

MILENIO DIGITAL 

 Antonio Gali López responde a la iglesia debemos "ser open mind" 

Ante la invitación que la iglesia realizó a los diputados de recapacitar sobre la Ley de Adopción en Puebla y no 
permitir que las personas solteras recurran a este procedimiento, no se modificará la postura del Congreso del 

Estado, sostuvo el coordinador de la bancada perredista, Antonio Gali López, quien pidió no sólo al clero sino a la 
sociedad en general ser una sociedad abierta.  Al mismo tiempo Gali López sostuvo que la Ley de Adopción que 
presentó el Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, agilizará los procesos que actualmente son tardíos y hasta 
burocráticos; pero además informó que existen filtros para evitar abusos a los menores.  (Redacción)  
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25291 
 

 
 
OPINION 

 Diversas manifestaciones realizan peticiones a la comisión Permanente del Congreso 
Un total de tres manifestaciones caracterizaron ayer los trabajos de la comisión Permanente del Congreso local. 
La primera fue de mototaxistas que pidieron al Poder Legislativo no sacar de circulación a estos vehículos, otra de 

pobladores del municipio de Coyotepec que piden la repetición del plebiscito en la junta auxiliar de San Mateo 
Zoyomazalco y finalmente, un grupo de travestis quienes conmemoraron el Día Internacional en contra de la 
Homofobia. En primer lugar, los mototaxistas pidieron que los diputados en lugar de sacar de circulación a los 
vehículos, mejor se revise la posibilidad de regularizar el servicio, porque después de 3 años manejando, jamás 
han ocasionado ningún problema. (Jesús Lemus s/foto 05:32)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45351  
 

OPINION 

 Entregan propuesta al Congreso para proteger a mineros poblanos 

Es necesario que en el estado de Puebla exista una Ley de Mineros que proteja a los trabajadores, argumentó 
Antonio Navarrete Aguirre, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato de Mineros. Así lo declaró 
después de asistir al Congreso del Estado de Puebla para entregar a los diputados de la comisión Permanente, 
una propuesta inicial respecto a la ley que debe legislarse en la entidad poblana para salvaguardar a los 
empleados y evitar que existan empresas clandestinas. (Jesús Lemus s/foto 05:33) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45353  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/cul213.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/jus405.php
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25291
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45351%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45353%20
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OPINION 

 Trabaja IFE para que 250 mil migrantes puedan votar en las elecciones del 2012 
El Instituto Federal Electoral (IFE), iniciará acercamientos con algunas instituciones y grupos que representan a 
los migrantes, ya que la idea es conjugar esfuerzos para que alrededor de 250 mil poblanos puedan votar en el 
proceso electoral de 2012, cuando se elegirán a diputados, senadores y al presidente de México. Así lo declaró el 
presidente del IFE en Puebla, Luis Zamora Cobián, quien visitó ayer las instalaciones del Congreso del Estado para 

reunirse con los diputados que integran la comisión de Asuntos Internacionales y de Migración. (Jesús Lemus 
s/foto 05:34)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45354  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle invita a Hillary Clinton para el próximo 5 de Mayo 
Durante su primer día de actividades en la ciudad de Washington, el secretario de Educación Pública, Luis 
Maldonado Venegas, entregó la invitación que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió a la Secretaria de 

Estado de la Unión Americana, Hillary Rodham Clinton, con el fin de que asista el próximo año a los eventos 
conmemorativos del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. (Redacción  s/foto 05:53)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8991:moreno-valle-invita-a-hillary-
clinton-para-el-próximo-5-de-mayo&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Difieren diputados de PT y PRD sobre que solteros puedan adoptar 
Después de reconocer que la iniciativa de ley para agilizar el proceso de adopciones fue aprobada al vapor en la 
Comisión de Gobernación, el diputado del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, se pronunció en contra de que 

personas solteras puedan adoptar a un niño; en cambio el legislador perredista, Antonio Gali López, advirtió que 

la opinión de la Iglesia Católica no obliga a reconsiderar el proyecto. En entrevista, argumentó que cuando el 
proyecto se someta a consideración de los 41 diputados, el PT fijará una postura para que la ley tenga candados 
específicos para permitir que una familia adopte. (Jesús Lemus s/foto 05:53)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8987:difieren-diputados-de-pt-y-prd-
sobre-que-solteros-puedan-adoptar&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Dos manifestaciones coinciden frente al Congreso local  
Dos manifestaciones se realizaron frente al Congreso local: un grupo pidió la regularización del servicio de 
mototaxis y pobladores de Coyotepec exigieron la repetición del plebiscito en la junta auxiliar de San Mateo 

Zoyomazalco. En primer lugar, los vecinos de esta comunidad acusaron que el presidente municipal del PAN en 
Coyotepec, Marcos Moreno Martínez, intervino en los comicios del pasado 24 de abril. (Jesús Lemus s/foto 05:53)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8984:dos-manifestaciones-coinciden-
frente-al-congreso-local&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secotrade e IPM firman convenio de colaboración en pro de la igualdad de géneros 

Para apoyar e impulsar a que las mujeres emprendedoras del estado logren desarrollar proyectos productivos o 
puedan acceder a un empleo bien pagado, la Secretaría de Competitividad, Empleo y Desarrollo Económico 
(Secotrade) y el Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) firmaron un convenio de colaboración. El titular de la 
Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, señaló que la intención de este convenio es tratar de equiparar las 
condiciones laborales y salariales de las mujeres a través de la capacitación para el trabajo, así como ofreciendo 
una serie de créditos para que puedan iniciar un negocio. (Julio César Morales c/foto 05:54)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131172:secotrade-e-ipm-

firman-convenio-de-colaboración-en-pro-de-la-igualdad-de-géneros&Itemid=534 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45354%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8987:difieren-diputados-de-pt-y-prd-sobre-que-solteros-puedan-adoptar&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8984:dos-manifestaciones-coinciden-frente-al-congreso-local&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8984:dos-manifestaciones-coinciden-frente-al-congreso-local&Itemid=332%20
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PERIODICO DIGITAL 

 Piden diputados que haya candados para permitir que solteros adopten 
En el Congreso del Estado continúan las reacciones en torno a la posibilidad de que personas solteras puedan 
acceder a un proceso de adopción en la Entidad. En esta ocasión el Diputado del Partido del Trabajo, Zeferino 

Martínez Rodríguez dijo que antes de aprobar la Ley de Adopción, los diputados deberían aprobar algunos 
candados para garantizar que quienes deseen adoptar a un menor tengan la capacidad para hacerlo, gocen de 
buena trayectoria y cuenten con un sitio apto para que los pequeños se desenvuelvan. (Leonardo Torixa c/foto 
05:54)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131166:piden-diputados-que-
haya-candados-para-permitir-que-solteros-adopten&Itemid=535 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ciudad de las Ideas será más accesible y menos elitista, promete Moreno Valle 
Al anunciar la realización del Festival de las Ideas el próximo 11 de noviembre en la capital poblana, el 
gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle informó que con la intención de que todos los poblanos tengan acceso 
a este evento, el costo de los boletos se reducirá en 300 por cierto. Los boletos más costosos que tenían un precio 
de 21 mil pesos pasarán a mil 700 pesos, el más barato sería de mil 400. (Alejandra Bautista c/foto 05:54)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131160:ciudad-de-las-ideas-
será-más-accesible-y-menos-elitista-promete-moreno-valle&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla es favorita para el Tianguis Turístico: Confederación Nacional Turística 

Puebla cuenta con los atractivos gastronómicos y la infraestructura hotelera necesaria, para ser una de las 
mejores opciones para poder ser sede del Tianguis Turístico para el próximo año, afirmó el presidente de la 
Confederación Nacional Turística (CNT), Juan Ramón Álvarez Cuspinera. Señaló que aún cuando en la Secretaría 
de Turismo Federal (Sectur) se han presentado 22 solicitudes para organizar la próxima edición de este evento, 
solamente seis destinos disponen de recintos feriales con la dimensión y las especificaciones necesarias. Destacó 

que dentro de los requisitos que se requieren para poder ser sede de este evento, resalta el contar con una 
conectividad adecuada y una oferta hotelera suficiente de cuatro y cinco estrellas. (Julio César Morales c/foto 
05:54)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131162:puebla-es-favorita-para-
el-tianguis-turístico-confederación-nacional-turística&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Ciudad de las Ideas proyectará a Puebla mundialmente  
Puebla no será sólo la meca del conocimiento local. La entidad extenderá su marca como ciudad de intelecto a 

nivel internacional al recibir a las mentes más brillantes del planeta en La Ciudad de las Ideas. Ayer, el 
gobernador Rafael Moreno Valle y Andrés Roemer, creador del festival de intelecto, presentaron este congreso 
que se efectuará el 11 de noviembre y que posicionará a la entidad a nivel mundial. Debido a que el festival 
cambió su nombre a ―Puebla, Ciudad de Ideas‖, cada vez que se difunda publicidad del congreso se promoverá al 
estado como capital del conocimiento, afirmó el mandatario estatal. (Miguel Cordero s/foto 05:55)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104574&articulo=Ciudad de las Ideas proyectará a Puebla 
mundialmente</B>  
 

 

 

 

 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104574&articulo=Ciudad%20de%20las%20Ideas%20proyectará%20a%20Puebla%20mundialmente%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104574&articulo=Ciudad%20de%20las%20Ideas%20proyectará%20a%20Puebla%20mundialmente%3c/B%3e%20
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscarán institucionalizar „La Ciudad de las Ideas‟ 

En conferencia de prensa, acompañado de Andrés Roemer, orador del festival, el mandatario anunció algunos 
ajustes en la realización del festival, como el hecho de que se hayan reducido en un 300 % los precios de los 
boletos para las conferencias de las mentes brillantes que serán traídas de distintas partes del mundo. Señaló que 
en los tres años que se realizó ―La Ciudad de las Ideas‖ en la administración pasada, los boletos costaban 21 mil 
pesos, pero esta vez, ha conseguido que el precio más bajo sea de mil 400 y el más caro de mil 700, de tal modo 
que asista más gente. (Valeria Baldo Cruz c/foto 05:56)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscaran-institucionalizar-‗La-

Ciudad-de-las-Ideas‘&id=36951 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acusaciones contra Arabian y Ardelio no afectan imagen del gobierno 
El coordinador del gabinete Morenovallista defendió a dos integrantes de su gabinete que enfrentan acusaciones. 
La primera por presunto uso de programas federales con fines electorales y el segundo por violentar garantías 
individuales, según quejas presentadas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Manzanilla 
Prieto salió a la defensa de Myriam Arabian, secretaria de Desarrollo Social con licencia por 15 días para 

ausentarse del cargo que ostenta en el gabinete estatal; se trató de una denuncia que inició en el 2009 sin ningún 
tipo de sustento, por alguna razón quedó dormida y por alguna razón aparente de repente aparece, afirmó.  (José 
Luis Moctezuma c/foto 05:56) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-Acusaciones-contra-
Arabian-y-Ardelio-no-afectan-imagen-del-gobierno&id_noticia=36953 
 

 
 
RETO DIARIO 

 No a la Homofobia en Puebla 
De manera pacífica se manifestaron integrantes del frente de diversidad sexual, en el Congreso del Estado, en el 
patio del recinto legislativo colocaron una bandera con los colores del arco iris símbolo de la comunidad gay, y se 
acostaron en ella con carteles que decía, ―17 de mayo día internacional contra la homofobia‖. En entrevista, Veryi 
López, representante de esta agrupación, exhortó a los diputados para que trabajen para evitar la discriminación 

por preferencias sexuales y castigar los delitos de crímenes de odio y violencia, que se manejan no sólo en la 
entidad poblana, sino en todo el país. ―Nosotros hemos vivido en carne propia lo que es la homofobia, cada día 
uno trata de defender lo que pensamos, si pedimos respeto hay que dar respeto. El Congreso es la base para 
hacernos visibles ante los políticos que quieran apoyarnos‖.  (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-a-la-Homofobia-en-Puebla-
&id=19709 

 
 
RETO DIARIO 

 El PT criticó el actuar de Ardelio Vargas 
El diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, criticó el actuar y las declaraciones del 
Secretario de Seguridad Publica en el estado, Ardelio Vargas Fosado, al asegurar que las medidas implementadas 
contra manifestantes no son las más adecuadas. Cabe mencionar que Vargas Fosado, declaró que ―la función de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), no es repartir flores, sino mantener el Estado de Derecho‖. Agregó que 
el control social debe realizarse pero no bajo los signos de la represión y del autoritarismo, ya que significarían un 
retroceso y contrario al discurso del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  (Hugo Sánchez Izquierdo)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PT-critico-el-actuar-de-Ardelio-Vargas-
&id=19706 
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RETO DIARIO 

 Anuncia Moreno Valle Festival de Ciudad de las Ideas con reducción de precios 
Con una reducción en los precios de hasta 300 por ciento, el  11 de noviembre de este año se realizará por cuarta 
ocasión en Puebla, el evento Ciudad de Las Ideas, que para esta ocasión se convertirá en un festival, anunció el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Acompañado por el director de Poder Cívico, Andrés Roemer, el jefe del ejecutivo 
estatal dio a conocer que a diferencia de años anteriores la realización de este evento presenta importante 

modificaciones entre ellas bajar el precio del boleto de 21 mil pesos, a únicamente 1, 300 y hasta 1, 700 pesos. 
(Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Moreno-Valle-Festival-de-Ciudad-
de-las-Ideas-con-reduccion-de-precios&id=19704 
 

RETO DIARIO 

 Pide COE informe de secretarios; Pablo Rodríguez lo rechaza 
Ante la petición del COE de que los secretarios estatales rindan un informe detallado de sus resultados en los 
primeros cien días de gobierno, Pablo Rodríguez Regordosa, rechazó la solicitud de Hugo Sánchez, vicepresidente 
del organismo. ¡Ya lo dijo el gobernador, quizá no prestó atención o no lo leyó a la prensa pero las acción están a 

la vista‖, contestó al ser interrogado tras el pronunciamiento esta mañana del Consejo de Organismos 
Empresariales. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-COE-informe-de-secretarios;-Pablo-
Rodriguez-lo-rechaza&id=19703 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Anuncia Moreno Valle Festival de Ciudad de las Ideas con Reducción de Precios 

Con una reducción en los precios de hasta 300 por ciento, el  11 de noviembre de este año se realizará por cuarta 
ocasión en Puebla erl evento Ciudad de Las Ideas quer para este ocasión se convertirá en un festival, anunció el 
gobernador  Rafael Moreno Valle. Acompañado por el director de Poder Cívico, Andrés Roemer , el jefe del 
ejecutivo estatal dio a conocer que a diferencia de años anteriores la realización de este evento presenta 

importante modificaciones entre ellas bajar el precio del boleto de 21 mil pesos a solo 1, 300 y hasta 1, 700 
pesos. (Hugo Sánchez c/foto 06:00)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-moreno-valle-festival-de-ciudad-de-las-ideas-con-reduccion-de-
precios/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pide OCDE combatir monopolios y subsidios  

Las familias mexicanas gastan cerca de una tercera parte de su presupuesto en bienes producidos en mercados 
monopólicos u oligopólicos, aseveró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Al 
presentar el Estudio económico de México 2011, añadió que la relación es más alta en las familias de más bajos 
ingresos. (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36867.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Fiscalizarán recursos de las campañas 
El Órgano Técnico de Fiscalización del Instituto Electoral (IEEM) integró una lista de ―personas políticamente 

expuestas‖, que durante el actual proceso electoral para renovar la gubernatura, deberán ser monitoreadas por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a fin de prevenir transferencias ilegales a sus cuentas, lo que 
―coadyuvará‖ a evitar infiltración de recursos ilícitos, provenientes del crimen organizado o el narcotráfico, a las 
campañas. (Ma. Teresa Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36868.html  

http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Moreno-Valle-Festival-de-Ciudad-de-las-Ideas-con-reduccion-de-precios&id=19704
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Moreno-Valle-Festival-de-Ciudad-de-las-Ideas-con-reduccion-de-precios&id=19704
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-COE-informe-de-secretarios;-Pablo-Rodriguez-lo-rechaza&id=19703
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-COE-informe-de-secretarios;-Pablo-Rodriguez-lo-rechaza&id=19703
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-moreno-valle-festival-de-ciudad-de-las-ideas-con-reduccion-de-precios/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-moreno-valle-festival-de-ciudad-de-las-ideas-con-reduccion-de-precios/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36867.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36868.html
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EL UNIVERSAL  

 Daña crimen comercio con México: EU 
Debido a los altos niveles de inseguridad en los estados del norte del país, las empresas exportadoras 
estadounidenses deben realizar inversiones extra para asegurarse de que sus productos lleguen a salvo a sus 
destinos, dijo Eric W. Hansen, subdirector de la oficina Comercial de la Embajada de Estados Unidos en México. 

―La delincuencia hace difícil la exportación incluso para ambos países quienes deben buscar nuevas rutas o 
cambiar el tráiler por la transportación marítima y eso complica las operaciones porque incrementa los costos que 
impactan en el consumidor final‖, comentó en entrevista. (Eduardo Camacho) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36866.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Acusan ONG a Migración de “maquillar” irregularidades 
Defensores de los derechos de los indocumentados y organizaciones no gubernamentales criticaron al 
comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), pues dijeron que trata de ―maquillar‖ el problema de 
corrupción que se vive y de minimizar las violaciones que sufren los extranjeros a manos de agentes y delegados.  

(Natalia Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36864.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Jóvenes, abiertos a diversidad sexual 
Persiste en México el rechazo a reconocer los derechos de los homosexuales y lesbianas, señaló el Consejo 
Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred). Los números hablan por sí mismos. Ocho de cada 10 
personas de más de 50 años están en desacuerdo con que a las parejas de hombres homosexuales se les debería 
permitir adoptar niñas y niños..  (Natalia Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36865.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contratara/Enrique Núñez) 
 
La sucesión ya empezó 
Una prueba que deberá enfrentar a la brevedad el gobernador Rafael Moreno Valle, es el jaloneo que se dará 
entre sus huestes, de entre las cuales surgirán suspirantes hasta por debajo de las piedras. 

Desde ahora, panistas, convergentes, panalistas y perredistas velan armas para alcanzar alguna posición en el 
2012. 
Es evidente que al gobernador le será imposible mantener el control de grupos radicalmente opuestos y que 
todos, sin excepción, sienten contar con sobrados merecimientos para ser candidatos a las 16 diputaciones y a 

la dupla para el Senado. 
Para abrir boca, la ambición por el Senado ya le generó el primer escándalo al gobernador poblano. Para nadie 
es un secreto que detrás de lo acontecido con Myriam Arabian hubo gato encerrado y que mucho tuvo que ver 

su legítima aspiración política, ligada a la candidatura senatorial. 
Siguiendo con ese mismo tema, ¿qué pasará cuando el Yunque exija que Pablito Rodríguez lleve mano en la 
fórmula al Senado, mientras que Elba Esther exige apoyo para Aréchiga enfundado en una candidatura tricolor? 
Esa es una simple prueba, de las muchas complicaciones que deberá enfrentar Moreno Valle, sobre todo por su 
conocida obsesión por controlar absolutamente todo. 
Y por si algo nos faltaba, es evidente que de entre todos los aspirantes, ya existe uno que llevará mano por 
encima de todos. 

El poderoso Fernando Manzanilla ha mostrado una sorprendente hiperactividad política, la cual no puede tener 
otro objetivo que el de relevar a su jefe, cuñado y amigo en el 2016. 
Suena descabellado, pero quien conoce al ahora gobernador, sabe que no le gusta improvisar y mucho menos 
dejar las cosas en manos del destino. 

Prácticamente, el único que no le genera celos a Moreno Valle es Fernando Manzanilla, quien seguramente ya 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36866.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36864.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36865.html
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tiene trazado el camino a seguir. 
Unos piensan que el primer paso es la alcaldía, para de ahí catapultarlo a la candidatura a Casa Puebla. 
Otros, ven el Senado como el mejor trampolín para emular la hazaña de quien actualmente habita en la casona 
de Los Fuertes. 

En contraposición, hay quienes aseguran que el vicegobernador permanecerá en la supersecretaría para cuidar 
el sueño presidencialista de su jefe, y que esperará tranquilamente a que llegue el dedazo. 
Sin duda, la carrera para el 2016 ya empezó. 
Y si no, al tiempo. 
Hablemos de toros 
Mientras en Puebla vivimos y padecemos una de las peores ferias taurinas en la historia de El Relicario, en 

Madrid arrancó la feria de San Isidro, en donde partirán plaza cinco matadores mexicanos. 
El domingo pasado, el coleta azteca Arturo Saldivar cayó de pie en su confirmación en Las Ventas, y el próximo 

domingo aparecerá Ignacio Garibay para matar una de las corridas más duras del serial madrileño. 
Otro matador mexicano que hará el paseíllo es Joselito Adame, quien alternará con Enrique Ponce y el 
extraordinario Jose Mari Manzanares en la corrida de La Prensa. 
De quien también se espera mucho, es del novillero tlaxcalteca Sergio Flores, quien partirá plaza un día 
después de Garibay. 

Y el último espada nacional en participar en la catedral del toreo será Diego Silveti, hijo del Rey David, de quien 
se hablan maravillas. 
Por obvias razones, son cientos los aficionados mexicanos los que ya están en Madrid, esperando el campanazo 
de alguna de estas promesas del toreo mexicano. 
¡Habrá que estar ahí! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=28 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Quién para la fórmula del PAN al Senado 

Es indudable que el problema legal que enfrenta la exsecretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabián 
Couttolenc, complica el escenario del PAN rumbo al 2012. 
Antes de que estallara el problema, la funcionaria morenovallista era vista como una de las seguras posiciones 

para integrar la fórmula al Senado de la República; no obstante, ahora el panorama ha cambiado. 
Los reflectores giran en torno a otras figuras, la más importante es la del secretario del Trabajo, Javier Lozano 
Alarcón, quien por cierto hoy estará en Puebla. 
Lozano va a desayunar este día con un grupo muy selecto y muy cerrado de panistas, con quienes busca 
comenzar a amarrar su probable postulación por Puebla. Habrá quien alegue que Lozano ha estado sumamente 
alejado de la entidad desde hace varios años, pero el requisito para aspirar a un escaño en la cámara alta, 

establece que sólo es necesario haber nacido en Puebla y el secretario del Trabajo cumple exactamente con 
este requisito. 
Otro que también se dice podría aspirar a ocupar un escaño en San Lázaro, y al cual no se le puede descartar 
como la carta oculta del gobernador del estado, es el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, quien aún es militante del Partido Convergencia, aunque se estima que no por mucho tiempo. 

Según se cuenta en los pasillos, Fernando Manzanilla podría dejar las filas de Convergencia y buscar la 
candidatura del PAN al senado de la República, tal y como lo hizo Moreno Valle en el 2006. 

En ese año, el hoy gobernador desplazó a Ángel Alonso Díaz Caneja del primer lugar de la formula al senado de 
la República, aun sin ser panista, y obtuvo meses más tarde un triunfo histórico sobre su mentor Melquiades 
Morales Flores. Manzanilla es una carta que no se puede desdeñar. 
El complemento de la fórmula no está tampoco del todo claro. Pablo Rodríguez se ve como el candidato natural 
del Yunque; sin embargo, el desgaste que ha sufrido el titular de la Secotrade lo pone en una situación 
sumamente difícil, aunque el Yunque seguramente pujará por él. 
La comida en Casa Puebla 

Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle comió en Casa Puebla con su gabinete, y el tema no pudo haber sido 
otro que no aflojar luego de que se cumplieron los primeros 100 días de la administración, pero además el 
asunto del problema penal que enfrenta la extitular de Desarrollo Social, Myriam Arabián Couttolenc. 
El gobernador les hizo un exhorto para no bajar el ritmo de trabajo y, sobre todo, dar respuesta pronta a las 
demandas ciudadanas. 
Por cierto, hoy el gobernador come en la ciudad de México en el Club de Industriales de la ciudad de México, 

dentro de la semana de Puebla en el Distrito Federal. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=28
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Los panistas se van a Toluca 
La bancada del PAN en el Congreso local se va este jueves a Toluca, al encuentro de diputados panistas en 
Congresos locales, el cual se celebrará en la ―ciudad del chorizo‖. 
La bancada panista está cohesionada y fuerte para enfrenar el segundo periodo de sesiones que arranca en el 

próximo mes de junio, y los temas de su agenda política están perfectamente definidos. 
Puebla, centro de atención nacional 
Del 25 al 27 de este mes, Puebla será sede de la Expo Canitec 2011, que se celebrará en el Centro Expositor de 
la zona de Los Fuertes y que lleva por lema ―Generación de líderes en las telecomunicaciones‖. 
Justo cuando los dos gigantes de las telecomunicaciones en el país (Televisa y Telmex) libran una guerra sin 
tregua, Puebla será sede del encuentro que reúne a los más importantes exponentes en esta materia, que 

colocará a la entidad en los ojos de todo el país. 
De ese tipo de eventos requiere la entidad. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=27 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

Humanista 
Don Efraín Castro Morales es un sabio. Una estirpe en extinción. Es el principal experto en historia colonial de 
México, pero de manera particular de Puebla. No lo aprendió de los libros, sino hurgando en los archivos 
religiosos y civiles. Condición que lo hace un investigador sin par. Recuerdo que cuando Carlos Salinas presentó 
la magna exposición de arte mexicano en Nueva York, con el título de Esplendor de 30 siglos, cuya 
coordinación general estuvo a cargo de Octavio Paz, Castro Morales fue el responsable de curar la parte 
correspondiente a la Colonia. 

En el mundillo del arte es fama pública que al Instituto de Investigaciones Estéticas (IIE) de la UNAM, no entra 
ninguna que no sea de su propia grey. Más aún tratándose de personas que no son hijos intelectuales suyos, y 
no han pasado por sus cátedras de historia del arte. Como es el caso de don Efraín Castro Morales. 
Sin embargo, lo sé de primera de mano, se trata de uno de los poquísimo historiadores de los bienes artísticos 

del pasado que goza de pleno respeto de sus señoronas (lo digo porque en general la mayoría de sus 
investigadores son mujeres). 
Me parece que el libro más importante que se ha escrito sobre Puebla se llama La catedral y las iglesias de 

Puebla, se publicó en 1954, en la editorial Porrúa y, por razones muy extrañas, desde entonces nunca se ha 
vuelto a hacer una nueva edición. Su autor es don Manuel Toussaint, la misma persona que creó el IIE. Sin 
embargo, lo que muy poco se dice es que el colaborador principal que tuvo el autor para la hechura de su libro 
fue Efraín Castro Morales. Hay que decir en este punto que fue el mejor secretario de Cultura que ha tenido 
Puebla desde que la cultura ha sido motivo de presupuestos y organigramas burocráticos. Y desde su creación, 
es una de las personas con mayor autoridad en materia de patrimonio cultural en el Conaculta y en el INAH. 

Como todos los grandes sabios, Castro Morales no sólo profesa un gran respeto por el libro, como principal 
fuente de conocimiento, sino que ha sido uno de sus principales promotores. Décadas atrás fundó la editorial 
Altiplano. Gracias a la cual se conocieron títulos célebres como la Historia de la fundación de Puebla de don 
Mariano Fernández Echeverría y Veytia. Muchas de aquellas publicaciones volvieron a reeditarse por la 
Secretaría de Cultura, cuando estuvo al frente. 

Retirado de sus tares en la administración pública, ha puesto en marcha una nueva editorial dedicada a la 
promoción de estudios regionales, bajo el nombre de Museo Mexicano. Como fue en los inicios de la imprenta, 

Castro Morales vende sus libros por correspondencia. Sólo que ahora se vale de los recursos de la tecnología 
para hacerlo. Su portal es: www.museomexicano.com 
Debo recordar en este punto que hace una década propuse al entonces secretario de Finanzas y Desarrollo 
Social, un joven de apellido Moreno Valle, la reedición de Los imprescindibles poblanos: un paquete de diez 
libros con los títulos más valiosos de la época prehispánica a nuestros días. 
Chayo news 
Independientemente del carácter que vaya a tener en la ley, de entrada habla muy bien del nuevo gobierno su 

propuesta de llevar a la Constitución el principio de revocación de mandato y de institucionalizar la 
participación ciudadana. Nos guste o no, se trata de un par de iniciativas que hablan del talante democrático 
del gobierno encabezado por Moreno Valle. 
Es una pena que ambos proyectos no tengan la promoción en medios que han tenido otras iniciativas o simples 
decisiones de gobierno. 
A iniciativa del Poder Ejecutivo, en días pasados el Congreso del estado aprobó una iniciativa que difícilmente 

habría obtenido su apoyo en otro momento. Ni siquiera cuando el PRI tenía el control total del Congreso. Me 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=27
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refiero a las modificaciones de ley para que personas solteras adopten menores. 
Una medida controvertida que incluso ha sido criticada por las asociaciones conservadores y por miembros de 
la Iglesia católica. Porque la medida se presta para que parejas homosexuales adopten. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=26 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Un nuevo escándalo 
En cuestión de días, un nuevo escándalo sacudirá a todos los altos mandos de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ), de la administración pasada. 

Desde el penal de San Miguel, un sicario —además de asaltante y consumado ladrón de vehículos— revelará al 
menos cuatro ejecuciones a las que le dice le ordenaron que cumpliera; los jefes de este hombre, considerado 

de alta peligrosidad, de acuerdo a la carta del mismo Juan José Olguín Trujillo, que no sólo entregó a esta 
columna, sino que además dio origen a una nueva investigación por parte del Ministerio Público, revelarán los 
nombres de funcionarios de la pasada administración, la historia completa se la tengo en las próximas 
entregas. Mientras, le repito la primera parte de la carta, que va a demostrar que la Procuraduría General de 

Justicia encubrió a una peligrosa banda y los delitos que cometieron se los adjudicaron a otros hombres que en 
este mismo penal purgan condenas ajenas. 
Diario de un forajido arrepentido y traicionado 
―Mi nombre es Juan José Olguín Trujillo, tengo 40 años de edad, nací el 21 de octubre de 1970 en la ciudad de 
Puebla, Puebla. 
‖Inicie mi carrera delictiva a los 25 años, por necesidad económica y posteriormente por el buen gusto de vivir. 
‖Estudie hasta el quinto semestre en la Facultad de Derecho de la UAP. 

‖El 25 de julio de 1996 fue mi primera detención, en la causa penal 247/96/7°, por el delito de encubrimiento, 
salí el 28 de julio, a las 72 horas, por falta de elementos para procesar. En esa misma causa, el juez libró orden 
de aprehensión en mi contra por el delito de robo de vehículo calificado, así el 12 de diciembre de 1997 fui 
detenido por el comandante Fabián Raygozza e internado en el Cereso. 

‖Obtuve mi libertad el 8 de abril de 1998, fui sentenciado a tres años seis meses de prisión y se me concedió el 
beneficio de la conmutación de la pena. 
‖Seguí mi carrera delictiva encausada al robo de vehículos. El 21 de marzo del 2000 fui detenido en mi 

domicilio, esto en Santa Cruz Ajajalpan, Tepeaca (Puebla), en compañía en ese entonces de mi suegra María 
del Carmen Ramírez Ibáñez, ambos fuimos puestos a disposición del Juzgado Tercero de lo Penal por el delito 
de robo de vehículo calificado, se me inició la causa penal 121/2000/3°, obtuve mi libertad el 10 de octubre de 
2002, con sentencia absolutoria‖. 
El hombre que asaltó el TSJ 
―Continúe mi carrera delictiva, sólo que con cambio de giro, me convertí en asaltante, así logre acumular frutos 

económicos esplendidos. 
‖El 15 de diciembre de 2003, a las 8:15 de la noche, asalte con una banda el Tribunal Superior de Justicia, 
despojando al contralor del estado de la cantidad de 6 millones 500 mil pesos. 
‖En un principio hubo escándalo, pero tuvieron que apaciguarse porque ‗no se podía demostrar legalmente la 
procedencia del dinero‘. 

‖El 21 de enero de 2004, fui detenido por el delito de robo calificado a una tienda de conveniencia y puesto a 
disposición nuevamente del juzgado Tercero de lo Penal, en esta ocasión me cambie el nombre, me puse el de 

Alexis Ledo Rosas, se me abrió la causa penal 021/2004/3°, por el delito de robo calificado, fui sentenciado a 
tres años tres meses y se me volvió a conceder el beneficio de la conmutación, así cerré este proceso, pero 
tenía pendiente el proceso 32/2004/4° de Distrito, por el delito de portación de arma de fuego sin licencia, 
escuadra calibre .32, fui sentenciado a tres años de prisión y se me concedió el beneficio de la conmutación de 
la pena. 
‖Asimismo, me abrieron la causa penal 111/2004/5° de lo Penal, por el delito de robo calificado, fui 
sentenciado a tres años, seis meses y diez días de prisión, sin ningún beneficio, salí libre el 2 de junio de 2007, 

con la sentencia compurgada. 
‖Sigo mi carrera delictiva como asaltante y robo de transportes de carga. El 8 de mayo del 2008, por accidente 
de tránsito, balaceo a José Renato Guadalupe, chofer de la unidad 21 de la ruta 68, fui detenido por la Policía 
metropolitana, ahora ocupé el nombre de Gerardo Acosta Zavala; el 11 de mayo de 2008 salí del Cereso bajo 
fianza, se me instruyó la causa penal 167/2008/1°, por el delito de lesiones dolosas calificadas, asimismo, se 
me instruye el proceso 50/2008/7° Distrito por el delito de portación de arma de fuego de uso exclusivo del 

Ejército y de la Marina, esta era una Smit & Wesson 9 milímetros con cargador de 15 cartuchos, en esta 
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ocasión me respaldaron mi acción mis expatrones Josue Naked y el licenciado Kamel Nacipe (sic). 
‖En enero de 2009, el juez Séptimo Penal libró orden de reaprehensión en mi contra, porque no debería tener 
libertad bajo fianza, toda vez que mis antecedentes hablaban de un delincuente profesional, fui detenido por la 
AFI e internado en el Cereso, pero nuevamente fui ayudado por mis expatrones a las 72 horas. 

‖Continuo mi carrera delictiva, se me envía a amenazar a la señora Rosa Abril Sánchez Santillana, 
inexplicablemente ‗después de hacer mi trabajo‘, al salir de su oficina, me esperaba la Policía metropolitana y la 
Judicial, fui puesto y entregado por todos los funcionarios del gobierno pasado. 
‖Actualmente enfrento procesos por los delitos de: robo calificado, fraude, robo de vehículo calificado y 
portación de arma de fuego, en los juzgados Noveno, Octavo y Cuarto de Distrito. 
‖Todo se lo escribo de puño y letra, desde el interior del Cereso de San Miguel, porque fui traicionado por el 

licenciado Mario Riestra Venegas, Ernesto Velázquez, entre otros. 
‖He tomado la decisión de aclarar cuatro homicidios, tres en los que funcionarios están implicados.‖ 

Hasta aquí la carta. Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=29 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Los nuevos parámetros de la relación prensa-morenovallismo  
Un apunte para culminar el caso Arabian y sus repercusiones. Frente al discurso aquél de un divorcio 
evidente entre el gobierno morenovallista y la prensa local, la renuncia de la secretaria de Desarrollo Social ha 
mostrado la tesis contraria, es decir, que en su condición de un gobierno de origen democrático y con alta 
legitimidad, Rafael Moreno Valle valora a los medios de comunicación como un contrapeso del poder. 
Un mecanismo externo de corrección a la actuación del gobierno y los funcionarios. O, en otras palabras: 

quienes difunden la versión de que la administración estatal ni ve ni oye a los medios poblanos son 

precisamente aquellos que formaron parte de la corte marinista que, en efecto, ni vio ni oyó a la prensa 
poblana porque la tenía comprada. A lo largo del sexenio de Mario Marín apenas rodó una sola cabeza por 
señalamientos de los medios: me refiero a Gabriel González Molina, el vendedor de espejitos que 
despachaba como comisionado de Competitividad y que dio un curso a precandidatos a diputados federales del 
PRI, según la exclusiva de CAMBIO. Pero el marinismo debió entregarlo previa detención de la PGR cuando 
declaraba en las instalaciones de la FEPADE. Marín nunca escuchó las críticas contra el resto de sus 

funcionarios pese a los señalamientos concretos. El exgobernador desactivó a los medios gracias al 
otorgamiento de convenios y prebendas, y así sus funcionarios cometieron toda clase de excesos. 
La relación entre prensa y poder es una de las ecuaciones fundamentales de la democracia liberal. Los 
medios de comunicación permiten que los ciudadanos tomen decisiones a la hora de votar y ejercen de 
centinela de los intereses públicos. Sin embargo, la prensa es además un mecanismo externo de 
corrección para los funcionarios públicos, pues al señalar errores, negligencias y corrupción, el gobernador 

puede poner un alto a prácticas que arrastren a su administración. Tras el escándalo Cacho, Marín negó este 
papel a la mayoría de la prensa poblana, y prefirió cooptar. Entonces, todos sus funcionarios obtuvieron una 
―patente de corso‖: se volvieron inmunes a las críticas de los pocos medios que estábamos dispuestos 

a criticar. ¿Qué hubiera ocurrido si Marín hubiese atendido los múltiples señalamientos de corrupción de los 
secretarios de Obra Pública y de Salud? ¿La Célula se hubiera convertido en elefante blanco tras las 
denuncias de retrasos y sinsentidos en las obras? ¿El Centro Expositor habría tardado más de tres años en 
construirse si se hubieran atendido los señalamientos de retrasos injustificados? 

La prensa poblana, vista con suspicacia, es un enemigo que atiende intereses inconfesables, empezando por 
los propios. Pero vista con ánimo democrático, es un mecanismo de apoyo para corregir desviaciones 
internas de la propia burocracia. El ejemplo perfecto es el caso Myriam Arabian: la información sólida 
publicada en CAMBIO y retomada por varios medios más no fue tirada a la basura ni ignorada. El gobierno 
atendió la publicación y seguramente realizó sus propias investigaciones encontrando que en la realidad sí 
había una orden de aprehensión. Y aquí viene el detalle fundamental: en lugar de encubrir y proteger a la 
funcionaria, como lo habría hecho Marín, le dio una licencia para darle una salida digna y, al mismo 

tiempo, evitó pagar un costo en la opinión ciudadana que sea capaz de minar su legitimidad democrática. O 
que se le acuse de actuar de forma semejante como lo hacían los gobierno priistas. 
Al proceso ha ayudado la evidente disminución de la tensión entre la fuente gubernamental y el gobernador 
Moreno Valle. Previo al cumplimiento de los cien días, por primera vez ambas partes se sentaron a 
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dialogar. Los reporteros preguntaron sobre su relación con los medios y el gobernador respondió claro: 
demandó a la prensa poblana manejar la información apegada a la realidad y emitir críticas con 
argumentos y objetividad para mantener a los ciudadanos informados sobre las acciones y los errores de la 
administración. 

En esa oportunidad, en el diálogo con los reporteros, fijó los parámetros esperados: ―Sin duda somos un 
gobierno como cualquier otro, un gobierno que es humano, el cual puede cometer errores y cuando sea así 
los reconoceremos de frente….Asimismo, quiero que digan las cosas con objetividad, si cumplimos con los 
compromisos que digan que cumplimos al cien por ciento con ellos, y si no que digan cuáles no se cumplieron. 
Es necesario que los medios manejen la información acorde a la realidad, así como el gobierno hará su 
tarea‖. 

 El caso Arabian evidencia que Moreno Valle respondió a los parámetros que él mismo fijó: información 
objetiva y sustentada en la realidad. Y así, Arabian salió del gabinete. En el descenso de la presión, por 

último, no puede olvidarse a cuatro operadores fundamentales para bajarla: Fernando Manzanilla, Luis 
Maldonado Venegas, Marcelo García Almaguer y, por supuesto, Norberto Tapia, asentado ya en 
Comunicación Social tras los agotadores cien días en que tuvo que conocer el ritmo imparable del gobernador.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-180511.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El balazo a Myriam fue apuntado al Yunque 
El balazo que le dieron a Myriam Arabián parece más un balazo apuntado al Yunque, grupo político al que 
pertenece junto con Eduardo Rivera Pérez y Juan Carlos Mondragón, que a ella en lo particular, inferencia 
que intentaré explicar a través de lo que en la Lógica Tradicional Aristotélica se conoce como Juicio de 

Términos. 
Si Myriam es vulnerada es vulnerado El yunque –y lo mismo ocurriría con Mondragón y Rivera Pérez. La 
vulnerabilidad de Myriam entendida, claro está, como su ingreso a cualquiera de los pasadizos de la desgracia, 
Ahora bien: Si nadie vulnera a Myriam nadie vulnera al Yunque. Luego entonces, la conclusión sería: Si 

“alguien” vulneró a Myriam “alguien” vulneró al Yunque. Y aquí es donde surge la incógnita o el 
misterio, ¿quién fue ese ―alguien‖? 
Semejante silogismo exige el planteamiento de premisas y conclusiones basadas en razonamientos deductivos. 

Primera premisa: Denuncias como la de Myram Arabián, Desvío de recursos públicos a campañas políticas, 
son producidas en masa en todas las campañas electorales y, por costumbre, usted y yo lo sabemos, 
son tragadas por los hoyos negros del influyentismo local o federal. No proceden en situaciones normales. 
Nadie va a parar a la cárcel y Myriam, y lo sostengo, no será la excepción. 
Y es que si este tipo de denuncias prosperaran, nomás imagine, en la cárcel estarían no solo Vicente 
Fox por aceptar cínicamente haber desviado recursos federales a favor de Felipe Calderón para vencer a López 

Obrador en las elecciones de 2006, también todos los gobernadores de la república por intervenir igual de 
cínicos en los comicios de sus estados. ¿O no?  
Segunda premisa: Que Myriam Arabián pare o no en la cárcel no es importante, excluyendo a la prensa, 
importante sería vulnerar a su grupo político. No es casual, y lo dijo Roosevelt a propósito de la negativa 
de casualidades en política, que días antes del proceso decisivo de la elección de consejeros estatales, y me 

refiero al de la ciudad de Puebla, donde estará en juego no menos del 25 por ciento de las consejerías del PAN 
estatal, ocurran este tipo de cosas. ¿Por qué no ocurrieron antes? ¿Por qué el despacho de Luis Carlos 

Ugalde no detectó la denuncia de Myriam que la Fepade tenía en sus archivos? 
Tercera premisa: Tampoco es casual que exista una férrea lucha entre su dirigente, Mondragón, y el 
alcalde, Rivera Pérez, lo mismo que El Yunque, contra el gobernador Rafael Moreno Valle por lograr el número 
mayoritario de los consejeros panistas para ostentar el control del partido, control que hoy ostenta el grupo 
radical de marras. 
Y menos será casual que Myriam, además de secretaria de Desarrollo Social, como todos lo sabíamos estuviera 
destinada por El Yunque a ser candidata al Senado de la República en las elecciones del año entrante. Digamos 

pues que ese “alguien”, surgido como interrogante a partir de un Juicio de Términos, supo cómo y de qué 
manera vulnerar al Yunque, digamos que localizó uno de sus miembros importante y disparó. 
Por eso mismo, tampoco descartaría, como cuarta y última premisa, que la compleja situación de Myriam 
pudiera ser, lo que los políticos comúnmente llaman Manita de puerco o bien una oferta paz en tiempos de 
guerra, para que El yunque valore: ¿La Sedeso a cambio del control del PAN estatal? O su adiós a la 
Secretaría. 

Que el presidente Felipe Calderón o Margarita Zavala no hayan defendido a Myriam es un frágil 
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argumento, después de todo Myriam es militante del Yunque y tanto Felipe como Margarita los detestan, para 
pruebas Manuel Espino con su expulsión del PAN. Pregunto: ¿Interesaría a la pareja presidencial que Myriam 
permaneciera en la Sedeso de Puebla a sabiendas que eso alienta a su enemigo? No lo creo. 
Conclusión: Por sus características, ese “alguien” que fue capaz de sacar del hoyo negro la denuncia contra 

Myriam Arabián e influyó para que la reactivaran, debe ser una persona importante, influyente, poderosa 
en toda la extensión de la palabra, alguien que por todos los medios –como lo dicta Maquiavelo- pretende 
controlar a través de un régimen absolutista la vida y los hilos de aquellos que practican la política en el 
estado. ¿Quién será? No lo sé, pero supongo que ese ―alguien‖ debe ser tan poderoso como un gobernador de 
un estado, nomás por comparar.  
 Autoría intelectual 

***El cálculo fue malo, Myriam está a un ápice de convertirse de infractora de la ley en víctima política. ***El 
diputado panista Mario Riestra comienza a inclinar la derecha hacia el lado yunquista, lo que hace suponer 

que la está quitando del lado morenovallista.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-180511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Redes sociales del PRI 
Dos agrupaciones, las dos con origen en el Estado de México, serán auxiliares del PRI en su lucha 
por la recuperación de la Presidencia de la República y no representarán ninguna competencia para 
la dirigencia estatal del partido tricolor. 
Después de sostener una reunión con miembros de la directiva de la fundación Isidro Fabela que preside el 
exdiputado federal Alberto Amador, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, nos dijo que la directiva partidista trabajará coordinadamente tanto con la fundación mencionada, 
como con otra organización política que dirige a nivel nacional Emilio Chuayfett, quien fuera secretario de 
Gobernación, coordinador de la diputación priísta en el Congreso de la Unión y otras cosas. 
Estas dos organizaciones políticas trabajarán como redes ciudadanas a favor de la candidatura de Enrique 

Peña Nieto. Su objetivo es ganarle simpatías al virtual pre candidato priista, tanto entre los militantes del 
partido, como entre ciudadanos sin filiación política. 
Hay otra organización más, la denominada Factor Ciudadano, que dice tener presencia en 16 estados del país 

y que en Puebla dirige el licenciado Julio Leopoldo de Lara. Esta agrupación política nacional está 
identificada, según nos dijeron algunos priistas, con el senador Manlio Fabio Beltrones, que es el segundo 
aspirante priista a la candidatura presidencial, más fuerte. 
Las tres agrupaciones, la Isidro Fabela, la de Chuayfett y la Factor Ciudadano, están encuadradas dentro del 
PRI. Todo parece indicar que a la de Chuayfett se adherirán o se están adhiriendo miembros del grupo 
identificado con el excandidato a gobernador Javier López Zavala, y a la de Manlio, se adherirán o se están 

adhiriendo miembros de la CNOP que en Puebla comanda el diputado federal Fernando Morales Martínez. 
Las tres tienen aspirantes a candidatos a senadores y a diputados, mejor dicho, todos los dirigentes de 
las tres organizaciones son aspirantes a ser candidatos de representación popular. 
Lo malo es que sólo habrá dos candidatos a senadores y 16 candidatos a diputados, con sus respectivos 
suplentes, claro. Los puestos pues, no alcanzan para tantos. 

Tanto Alberto Amador como Fernando Morales, son aspirantes, lógico, a una senaduría. Julio Leopoldo de Lara, 
a la diputación por el sexto distrito, pero hay muchos más aspirantes que están en la estructura del partido 

como Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala, Juan Manuel Vega Rayet, Alberto Jiménez 
Merino, que tienen su corazoncito. 
No habrá peligro de rupturas o de pleitos entre los grupos, al estilo PRD. Los priistas tienen bien claro que para 
ganar tienen que mantenerse unidos. Ya vieron que las divisiones los llevan a la derrota y la derrota al 
desempleo. No van a exponerse a pasar otros seis años fuera del poder federal. Si ganan, algo podrán pescar. 
Lo malo de todo esto es que los priistas se preparan para ganar las elecciones del 2012, pero hasta ahora no 
vemos ninguna preparación o movimiento para cambiar de actitud una vez en el poder. 

Deberían estar plenamente conscientes de que perdieron la Presidencia de la República, de que perdieron las 
gubernaturas de varios estados y el control del Congreso, porque desde hace tres décadas bajaron de calidad, 
como políticos se volvieron políticos de segunda y de tercera. 
Si ahora la gente piensa en el PRI para el gobierno federal, es porque ese partido, el Revolucionario 
Institucional, con todos sus vicios y sus errores es el menos malo de todos los partidos que hay en México. Por 
lo menos tiene mejor organización, mejor estructura, y sus hombres y mujeres tienen más experiencia en el 

servicio público, pero si no se ponen las pilas y se superan, corren el riesgo de que políticos de otros partidos 
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los alcancen. 
Se corren rumores: Se dice que el exgobernador Mario Marín Torres ha dicho a varios de sus amigos que 
no buscará la candidatura de su partido a una senaduría, pero que trabajará para que el PRI triunfe en las 
elecciones próximas; que es difícil que Javier López Zavala, después de su derrota, sea postulado por el PRI 

como candidato a senador, pero que es posible que se le designe candidato a la diputación federal de Ajalpan. 
Respecto al caso de doña Myriam Arabian, se rumora que Juan Carlos Lastiri dice la verdad cuando afirma 
que su partido nada tuvo que ver en lo de revivir la acusación que el tricolor presentó en el 2009 contra la 
panista y que, además, ese asunto ya estaba archivado, pero se señala que fue un ―priista distinguido‖el autor 
de volver a recordar el caso que ha provocado un escándalo entre los políticos locales. El gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas procedió conforme a la ley. Él es completamente libre de mover o de cambiar a los 

miembros de su gabinete y, en este caso, había un problema legal que impedía a la señora Arabian seguir 
desempeñando, aunque sea temporalmente, el cargo que se le había asignado.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-180511.php 
 

 
 
(La entrega/Adrián Ruiz) 
 

Ceses en puerta. 
Por oponerse a las donaciones obligatorias para la colecta de la Cruz Roja Mexicana, varios empleados de la 
Secretaria de Gobernación a cargo de Fernando Manzanilla, cobrarán su última quincena el próximo 31 de 
mayo; sobre todo los jefes y directores de algunas áreas. Al expresar su molestia por el descuento del 20% de 
su salario firmaron su sentencia. Ninguna contemplación de parte del secretario habrá para todos los 
protestantes por la medida. Aunque cada año se repite la misma situación por los descuentos a sus salarios 
para la cooperación a la Cruz Roja, debido a que la cuota de parte de los empleados de gobierno pasa de 

voluntaria a obligatoria, en esta ocasión tendrá repercusiones graves que culminaran con la pérdida de 

empleos. Fernando Manzanilla ya dio la orden que se cumplirá al final de mes en curso. Uno de los personajes 
que alzó la voz en días pasados en señal de protesta y que se quedará sin trabajo es Laura Escobar, directora 
de Gobernación quien no solo protesto por el onoroso descuento a su sueldo, sino que fue más lejos al 
aconsejar al personal a su mando que no cedieron el 20% de sus sueldos  porque sólo se trataba de un 
capricho de Martha Erika Alonso de Moreno Valle, porque la donación debida ser voluntaria y no a la fuerza.  La 

futura desempleada vocifero en las oficinas de Casa Aguayo que contaba con la protección incondicional del 
gobernador Rafael Moreno Valle, como parte para acatar las disposiciones del secretario de Gobernación. Lo 
que no valoro fue la expresión en contra de quien también gobierna en Puebla, doña Martha Erika Alonso. Por 
lo que sus días como directora de Gobernación están contados. (Heraldo Pág. 3A) 
*Extracto de columna 

 

 
 
(Al Portador / Alejandro Mondragón) 
 
Arabián, presunta culpable o supuesto estorbo político  

En su cuenta de twitter la diputada local, Josefina Buxadé (@Josefina_Buxade)  escribió apenas se conoció la 
separación temporal de Myriam Arabian Couttolenc como secretaria de Desarrollo Social ante la demanda legal 
en su contra por supuestos delitos electorales en el 2009: 
―@myriamarabian Toda mi solidaridad contigo, presunta culpable‖. 
La expresión ―presunta culpable‖ es precisamente lo que ya no es Miriam Arabian. 
Y es que su propio jefe, el gobernador Rafael Moreno Valle ya sentenció que ―si en el plazo solicitado (27 de 
mayo) no ha resuelto su situación, entonces será relevada del cargo‖. 

La clase política poblana ya se hizo bolas con el caso. El PRI se deslindó, el PRD padece amnesia, el líder del 
PVEM, Juan Carlos Natale, le entró el síndrome de Pedro Infante: ―yo te lo juro que nunca fui‖, mientras que 
Acción Nacional se fue por la fácil: acusar a los priistas de tenerle miedo a Arabian, ¿para qué y por qué? 
Existe al menos un contexto para situar el caso de la Secretaria de Desarrollo Social en problemas: 
1.- Antes del escándalo era asidua recurrente de las columnas políticas como candidata, incluso del 

gobernador, para el senado de la República. En el PAN se aseguraba que tenía empeñada la palabra de Moreno 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-180511.php
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Valle, pues ello además implicaba cerrarle el paso a la doña Ana Teresa Aranda, quien de entrada aparece 
como la principal beneficiaria de la acción, porque también buscará la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 
Anatere cuenta con relaciones importantes de poder. No hay que olvidar sus ligas con el grupo de abogados de 
la PGR, vinculados al Jefe Diego, hoy en completa recuperación política y en pugna con el nuevo equipo que 

comanda Marisela Morales, quien llegó a hacer una limpia en la dependencia. 
¿Ese será el fuego amigo de grandes ligas que se habla en el panismo y morenovallismo? 
2.- Al interior del gabinete, Arabian había documentado ante la Sedecap una serie de irregularidades contra ex 
titulares de la Sedeso que abarcaba los periodos de Jorge Estefan Chidiac, Alejandro Armenta Mier, Javier 
López Zavala y Juan Carlos Lastiri Quiros. 
Ella planteaba acciones contra peces gordos, pero todo apuntaba que la denuncia apenas alcanzaría de 

subsecretarios para abajo. Se procedería a inhabilitar exclusivamente –según los datos entregados- a los 
operadores de la gestión de López Zavala, lo que había generado una fuerte reacción del marinismo en 

términos de los acuerdos con el morenovallismo. 
¿Qué le parece? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6303&Itemid=70  

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La “confiable” policía poblana  

¿Qué tanta confianza despiertan entre los ciudadanos los cuerpos de seguridad estatales? 
Si basamos la respuesta en lo optimista del discurso oficial, los poblanos deberíamos de confiar ciegamente en 
quienes tienen la responsabilidad de cuidarnos. 
Por lo menos en la visión del presidente Calderón, la efectividad t certeza de las pruebas de confianza que 
implementa el Sistema de Seguridad Nacional a elementos de las diferentes corporaciones a lo largo y ancho 
del país deberían ser prueba suficiente de lo anterior. 
No lo son. 

A pesar de que se gastan cientos de millones de pesos anualmente en el diseño, perfeccionamiento, operación, 
implementación y valoración de estos mecanismos de control, no sólo siguen siendo ambiguos, sino que sus 
resultados resultan fácilmente manipulables. 
Es decir, el gobierno federal no ha sabido hasta el momento aplicar los candados suficientes para evitar el 
manoseo de la información obtenida con la aplicación de las pruebas y la alteración de la misma con el objetivo 
de proteger delincuentes disfrazados de guardianes del orden. 
Las entidades federativas, lejos de estar a la altura de cumplir con los objetivos planteados en la estrategia 

nacional de combate a la delincuencia, siguen manejando recursos e información con una discrecionalidad tal 
que evita que el trabajo conjunto entre niveles de gobierno en materia de seguridad pueda dar resultados 
concretos. 
En Puebla, hace unos meses, se vivió una historia que demuestra claramente lo anterior. 
En enero de este 2011, cuando gobernaba el marinismo, la federación procedió a realizar una auditoría al 
Centro de Control y Confianza dependiente del Consejo Estatal de Seguridad Pública. 

El objetivo, analizar los resultados de las pruebas de confianza aplicadas en 2008, 2009 y 2010 a los 
uniformados locales, poniendo especial atención al período de Agosto a Diciembre del año pasado. 

Aparentemente, los números resultaban impecables. 
De acuerdo con los estándares normales de evaluación y los criterios de interpretación de las pruebas, Puebla 
tenía una policía ejemplar, con uniformados de probada confiabilidad por encima inclusive de la media nacional. 
Impresionante ¿no? 
Lo que nunca supieron los auditores del gobierno federal es que los buenos resultados obtenidos por los 

elementos locales se debían a la alteración de los resultados de las pruebas de confianza. 
Según una invaluable fuente al interior del CESP, la orden la dio la entonces directora del consejo, Lourdes 
Nares Rodríguez, quien delegó la responsabilidad operativa de alterar los resultados a María de Lourdes 
Rosales, Directora del Centro de Control y Confianza (C3). 
Para ello, intentó volcar a todo el personal administrativo que laboraba en el Consejo, quienes recibieron la 
orden de alterar, con su puño y letra, las evaluaciones realizadas a los uniformados y que habían arrojado 
resultados catastróficos en términos de los estándares requeridos por el Sistema Nacional de Seguridad. 

El problema es que no todos los trabajadores del Consejo se prestaron a la farsa. 
Algunos se negaron a realizar prácticas fácilmente tipificables como delitos. 
Ante esto, Rosales y Nares procedieron a la contratación inmediata de estudiantes necesitados de un lugar en 

donde realizar sus prácticas de servicio social, a quienes para amarrarlos, se les pagaron 1,500 pesos 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6303&Itemid=70
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quincenales. 
¿Cómo la ve? 
La historia parece de ciencia ficción, sin embargo, existen pruebas documentales de lo anterior y están 
contenidas en más de 100 cajas que desde hace meses duermen en sueño de los justos en una bodega ubicada 

en la 31 Poniente, en el número 1717 de la Colonia Volcanes. 
¿Se atreverán a abrir esta apestosa caja de pandora de manipulación y corrupción? 
A ver. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6305&Itemid=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
La pequeña importancia de estar aquí 

No había yo podido escribir del tema porque dejé dos días publicada la última parte de nuestra Encuesta BEAP 

de 100 Días de RMV; pero el pasado lunes se dieron a conocer los resultados del más reciente Estudio que cada 
año realiza la AMIPCI (Asociación Mexicana de la Industria Publicitaria y Comercial en Internet, A.C.) sobre el 
consumo de Internet en nuestro país. 
Poseen herramientas invaluables para sustentar sus datos, pues cuentan con acceso a todos los servidores y 
con ello saber exactamente cuántos, quiénes, dónde, cómo y por qué se conectan en la Web en México. Vaya, 
lo que dicen no es producto de encuestas basadas en análisis muestrales, sino en los datos duros y exactos de 

todos los que hacemos uso de la Red en cada sitio de nuestro país. 
Vaya, pensar que en Internet somos anónimos, es hoy un inocente sueño. Todo, absolutamente todo lo que 
hacemos en la Web está siendo registrado en alguna parte: base de datos o servidor, navegador o programa 
creado ex profeso en México o el mundo. Ningún otro medio puede hacer eso. Internet sí: es el verdadero Big 
Brother orwelliano de nuestros días… y del futuro. 
LOS VITALES DATOS DE AMIPCI. 
Pero bueno, volviendo al estudio anual de la AMIPCI, hay datos que son vitales: Al día de hoy, existen casi 35 

millones de usuarios de Internet en México. Sí, prácticamente la tercera parte de la población total del país 
(112 millones, según el último Censo) ya usamos Internet. Es cierto, no todos poseen computadora propia, 
pero eso se sustituye con el acceso en escuelas o sitios públicos. 
El caso es que hoy, uno de cada tres mexicanos se mete a Internet. Hay más mujeres que hombres. La 
mayoría son menores de 35 años. Hay más usuarios en las zonas urbanas. Y lo más importante: El crecimiento 
en la posesión de computadoras es exponencial, pues en 2000 solo 9 % de los mexicanos tenía compu propia; 
pero para 2010 ya somos 29 %. 

A ese paso en diez años tendría que haber seguramente más del 70 % de mexicanos con acceso a las 
computadoras y a la web. Pero seguramente sea mucho más, pues nadie sabe hasta dónde habrán avanzado 
para entonces los aparatos –gadgets- para estar comunicados e interconectados. Habrá un día en que la 
conexión universal ya sea un hecho. Y será muy pronto. Vaya, lo vamos a ver los que vivimos en esta 
generación. Las novelas de ciencia ficción de Bradbury (mi favorito, sin duda), Huxley y el mismo Orwell ya no 
son ficción. 

Y el dato al que quería yo llegar: 61 % de los mexicanos que se conecta a Internet es usuario de las Redes 
Sociales. Haciendo algunas cuentas, eso significa que hay más de 21 millones de ciudadanos (jóvenes en su 

mayoría) que son clientes de Facebook, de Twitter o de You Tube, por solo mencionar a los tres más 
importantes. 
LAS REDES SOCIALES Y EL NUEVO PERIODISMO. 
¿Se dan cuenta de la importancia que tiene para cualquiera estar presente en este momento en Internet y las 
redes sociales? Las viejas formas de comunicación están siendo superadas y hoy son obsoletas: Periódicos 

impresos y hasta la TV y la Radio si no se conectan a Internet. Las revistas especializadas en temas concretos 
sobrevivirán un poco más, pero todas ellas también ya cuentan con ediciones electrónicas. 
Por ello el propio periodismo ha cambiado sin darnos cuenta: La forma más rápida, concreta e impulsiva de dar 
hoy una exclusiva es a través del Twitter. Y lo mejor: Todos somos ya reporteros. Todos ―suben‖ al twitter lo 
que están viendo o presenciando en el momento mismo. Las ediciones de los periódicos al otro día traen ya 
noticias ―viejas‖… que ocurrieron ya hace ―demasiado‖ tiempo (horas, el día anterior). 
Pero lo que más me encanta de todo esto: Internet y las redes sociales son absolutamente anárquicas. Nadie 

puede censurar un twitt o un mensaje en un blog. Todos los políticos deben entender eso y hacer mil planas de 
frases repitiéndolo. Aquí no hay Leyes Mordaza ni más reglas que la veracidad y la oportunidad. 
Por supuesto, si alguien sube una ―exclusiva‖ falsa (por atascado) o una infamia… rápidamente queda exhibido 

por los propios usuarios de las redes sociales como un mentiroso o un farsante. Aquí las únicas reglas, reitero, 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6305&Itemid=71
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son las que nos impone naturalmente la ética o el sentido común, pues. 
Y aún con todo, las normas de ―urbanidad‖ salen sobrando en las redes sociales: Cada quien pone lo que se le 
pega la gana… y eso es preferible a que alguien te limite. El libertinaje expresivo tarde o temprano se 
autoregula. Y siempre es mejor que cualquier intento de censura o caprichitos de un dictadorzuelo rencoroso. 

¿Los políticos ya se habrán dado cuenta de ello? 
Creo que solo algunos. Los más jóvenes, desde luego. Pero hoy ninguno ya puede hacer campaña como 
candidato o como gobernante en funciones desdeñando la web y las redes sociales. Sí, el futuro llegó. Muchos 
creíamos que se iba a tardar un poco más. Pero no. 
Y hay algo mejor, ya para terminar. Decía yo que el uso de las redes sociales es anárquico y lo más 
extraordinario… gratis. Aquí nadie chilla por convenios o cochupos del gobernante molesto por las críticas. Aquí 

nos aguantamos todos como machitos. 
Bueno, a menos que prohíban o limiten el Internet como en Cuba o en China. 

Ajá. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6312&Itemid=72 

 

 
 
(En punto) 
 

Alfredo Arango García no tiene ningún problema.  
Él vive tranquilo y es feliz.  
Pese a los graves señalamientos en su contra por el faltante de 600 millones de pesos en la compra de 
medicamentos y equipo especial, la presunta entrega de plazas a familiares, amén de otras irregularidades en 
su administración, al exsecretario de Salud marinista, como dice la frase: "nada lo espanta y nada lo turba". 
El pasado viernes, durante la presentación de Vicente Fernández en el palenque de la feria, el doctor Arango se 
placeó muy alegre en las primeras filas del redondel, desde donde lo mismo repartió besos y apapachos como 

los tradicionales "¡hola mi hermano!" por doquier. 
En su triunfal recorrido se encontró, en la cuarta fila, con el secretario de Infraestructura  
Antonio Gali Fayad, quien, faltaba más, le obsequió un efusivo abrazo y hasta varias palmaditas en la espalda. 
Después del paseíllo, Arango se sentó a disfrutar, muy bien acompañado, del concierto del Charro de 
Huentitán. 
Y aunque ha trascendido que la Contraloría del Estado analiza varios expedientes de funcionarios del pasado 

gobierno, el también exdirector del ISSSTEP rebosa de confianza y no sufre lo mismo que otros personajes, 
que mueren de angustia por saberse investigados. 
Es más, debe dormir como un bebé. 
Como bebé tranquilo, no como los que se despiertan cada dos horas llorando. 
*** 
Cómo ve. 
¿Habrá motivos para creerles a José Guadalupe Castillo Méndez y Lázaro Jiménez Aquino lo que ayer salieron a 

declarar para defender la escandalosa entrega de cinco mil concesiones del transporte público durante el 
sexenio marinista? 

El ex secretario de Comunicaciones y Transportes y ex subsecretario de la misma dependencia, 
respectivamente, quisieron justificar esa autorización diciendo que correspondieron a 93 municipios en los que 
no existían licencias, y a otros que crecieron demográficamente entre el 70 y 80 por ciento en los últimos 10 
años, que requerían del servicio de transporte. 
Ambos señalaron que no son concesiones injustificadas. 

¿De veras? 
En lo que tuvieron razón fue en subrayar que no son los diputados locales los indicados para desechar o 
cancelar ese tipo de concesiones, sino la Secretaría del Transporte que encabeza el invisible Bernardo Huerta 
Couttolenc. 
Nada más habrá que esperar a que aparezca el secretario para que opine, para que por lo menos anuncie el 
comienzo de un estudio que indique si son o no necesarias esas concesiones. 

*** 
Por si alguna duda quedaba acerca de lo que ocurrirá con Antorcha Campesina en el presente sexenio, ayer el 
secretario general de gobierno afirmó que no será solapada ninguna invasión de predios por parte de esa 
organización y que no existe ningún interés por protegerla de las denuncias que existen en su contra. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6312&Itemid=72
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Fernando Manzanilla fue claro al decir que el grupo de 19 afectados que el lunes anunció acciones legales en 
contra de esa agrupación, por el delito de despojo, recibirá el apoyo total de la administración morenovallista 
para que se revisen los procedimientos legales emprendidos en años pasados. 
"Estamos revisando todo los casos de invasiones, sé y conozco que existen algunas órdenes de aprehensión 

(una en contra del dirigente estatal Juan Celis Aguirre); sin embargo, desafortunadamente fueron 
incorrectamente integradas, es decir, no hay a la fecha averiguaciones previas correctamente integradas con el 
tema de Antorcha. Sin embargo, sí estamos pendientes de estos casos y otros irregulares", sentenció. 
Pues sí, en efecto, parece que ahora sí, en el complicado tema de Antorcha Campesina, la impunidad se 
terminó. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 

 

La política tiene como uno de sus principales ingredientes a la pasión, a esta se agregan muchos intereses 
particulares, de grupo, de partido y una lista que parecería no acabar; Para los mexicanos pasa casi inadvertido 
que quienes se dedican a la política desde cualquier actividad, pueden hacer lo que les viene en gana y no le 
deben rendir cuentas a nadie, solamente a quienes los apoyan para llegar o mantenerse en el "encargo o 
mandato del pueblo" No hemos levantado suficientemente la voz, quienes gozamos de su trabajo o lo sufrimos, 
para que los políticos ajusten su labor en beneficio de la mayoría. 

Esto viene a colación al trascender que en el Ayuntamiento y en varias de las dependencias del gobierno hay 
una dinámica entre los trabajadores: no enseñarles a los del nuevo gobierno como se hacen las cosas, bajar los 
brazos y dejar que las cosas corran por inercia, si se puede. Es decir, nadie hace nada, y ¿dónde está el tan 
cacareado servicio civil de carrera? Para los trabajadores que se han desenvuelto toda su vida en los gobiernos 
tricolores no les entra el nuevo orden y las ideas. Los jefes piden trabajo a sus subordinados, nada más, ningún 
favor personal y las secretarias y trabajadores estaban acostumbrados al "manita si no es mucho pedir, 
¿puedes hacer esto...?" hoy todo es tipo gerencial, la nómina estaba aumentada por recomendados y personas 

sin la suficientes preparación o capacidad, y al menos el 25 por ciento ya se fueron. 
En el Ayuntamiento del PAN las cosas son más difíciles que en el gobierno del estado donde hay gente de más 
partidos, o al menos muchos priistas salvaron el pellejo, la orden es que Lalo Rivera no pueda hacer nada. 
No es para menos, Israel Pacheco va por sus intereses y los de su grupo, le rinde cuentas a Enrique Doger, eso 
todos lo sabemos; pero sabe que el portarse como RBD, o seaaaaa, rebelde, le ha dejado mas beneficios, y si 
pide más de mil plazas para ser negociadas por su sindicato, seria uno de los negos más lucrativos que pudiera 
hacer, que no le den todas, algo si debe caer en sus manos. 

Los jefes de departamento, de oficina, que no fueron despedidos en la Comuna hicieron a un lado las 
desavenencias con su personal a cargo y para que no haya denuncias o malos entendidos con los recién 
llegados, pues todo es relax, al fin que los panistas no han aprendido a hacer nada. 
Entre la burocracia hay lamentos y desencuentros, no falta quien dice todos los días, "nadie sabe lo que tiene 
hasta que lo pierde, hoy si nos hacen trabajar" y la segunda parte es: no hay mal que dure cien años, y está 
cerca el 2012, ahí vamos a protestar. 

Mientras nadie sabe y nadie supo quien pagará los platos rotos del sexenio anterior, todo apunta a Alfredo 
Arango después de Ricardo Henanine, y nada trasciende si hubo o no denuncias por desvió de recursos 

estatales, el Ayuntamiento antes de que fenezca el plazo, tiene apuntadas 200 anomalías contra el trienio de 
Blanca Alcalá entre las que sobresalen la Laguna de Chapulco y el Paseo Bravo, aquí parece que se tratará de 
crucificar a Gabriela García, después de darle una repasada a la Tesorería, a las secretarias de obras públicas, 
de administración y la de desarrollo social. 
El servicio que prestan las moto-taxis no me parece malo, ni riesgoso en extremo; lo que debe analizarse 

desde la óptica política, ¿de quiénes son clientela los choferes y sus familias? ¿A pesar de pagar mordidas y 15 
mil pesos por derechos, son estómagos agradecidos? ¿Se prestaran en el 2012 para hacer trucos electorales 
como el ratón loco, la tamaliza y otros? ¿Dónde quedó el dinero que los 800 moto-taxis pagaron a pesar de no 
ser legales? Estas y otras preguntas parece no tendrán respuesta a corto plazo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
EL DAÑO PATRIMONIAL DE BLANCA ALCALÁ 

Será este viernes cuando los auditores de Maldonado Santillana y Cía. tengan listo el dictamen del 

procedimiento de entrega-recepción del Ayuntamiento de Puebla, pero le puedo adelantar que de las más de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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250 observaciones que se hicieron, sólo valen la pena poco más de 20, las cuales serán debidamente 
integradas al expediente final.  
Sin embargo, el meollo del asunto estará fincado sobre siete u ocho de ellas que implican un presunto daño 
patrimonial de cuando menos, subrayo, cuando menos, 400 millones de pesos heredado por la administración 

de Blanca Alcalá Ruiz.  
Buena parte de las anomalías detectadas recaen en la Secretaría de Administración y Tecnologías de la 
Información, cuya titular fue Gabriela García Maldonado, donde los procedimientos de adjudicación directa 
fueron la constante sin que mediaran justificaciones legales convincentes para descartar licitaciones.  
Ahí se encuentran observados los sistemas informáticos adquiridos por la administración pasada que 
simplemente no funcionan.  

Otros de los señalamientos se centrarán sobre el programa Manos a la Obra, donde se incluyen las anomalías 
ventiladas ayer a los medios por el regidor y presidente de la comisión de entrega recepción Pedro Gutiérrez 

Varela, sobre las alarmas vecinales que fueron compradas pero que no llegaron a todos los beneficiarios.  
Los trabajos en la Laguna de Chapulco no podían quedar fuera y los del Paseo Bravo serán mencionados pero 
de manera marginal puesto que los constructores de la obra están corrigiendo los desperfectos.  
*** 
El ex diputado federal priista, Víctor Díaz Palacios, protagonizó este lunes una escena que raya en la patanería 

al aventar su camioneta en contra de Ivonne Robles Gil, propietaria del Estudio y Compañía de Danza 
Antoinette, y de cinco de sus alumnos, sobre Privada Tulum esquina con Circuito Juan Pablo II en Prados Agua 
Azul.  
La actitud del susodicho radica en una añeja discusión vecinal por mantener cerrada la reja que existe en esa 
ubicación a pesar de que había un ordenamiento municipal desde 2009 para que se retirara puesto que ni la 
instructora de danza clásica ni el propietario de una miscelánea habían consentido la colocación de la estructura 
metálica.  

La escuela de baile, ubicada a la altura del número 4911, tiene más de 15 años en ese sitio y 12 familias 
coinciden en que la reja, tanto para el acceso de peatones como de vehículos, permanezca abierta por el día y 

se cierre por las noches como una medida de seguridad pero la constante lucha se da con otras siete que 
insisten en que se obstruya el acceso por completo a pesar de que su colocación representa una violación 
constitucional.  
De hecho como le comentaba líneas arriba, el procedimiento que interpuso la afectada ante el ayuntamiento ya 

le había dado la razón en 2009 pero en aras de no confrontarse con los vecinos acordó verbalmente que se 
mantuviera abierta de día y cerrada de noche.  
Sin embargo, de manera arbitraria, desde el sábado una de las vecinas que está a favor del cierre definitivo 
colocó un candado que hasta ayer permanecía.  
El lunes, cuando la reconocida instructora pretendió volar el candado con ayuda de un cincel y un martillo se 
protagonizó la escena con el ex diputado y hasta una patrulla de la Policía Municipal tuvo que intervenir.  
Con una particular prepotencia, el ex funcionario dirigió su camioneta hacia la reja, cuyo retrovisor golpeó a 

Robles Gil, descendió de ella, presumió ser muy poderoso y tener los contactos para impedir el libre transito 
por la calle en la que tiene su domicilio, todo ello revestido con un florido lenguaje.  
*** 
Una política panista, radicada en Puebla, aprovecha cada que puede para lanzar dardos de ironía en contra de 

la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; no olvida los tiempos de precampaña, de 
campaña y ahora que se han cumplido los 100 días de administración estatal se mantiene en esa línea.  
Su más reciente puntada contiene una carga de incredulidad sobre los logros del gobierno estatal, también 

emanado del Partido Acción Nacional.  
Se trata de Ana Teresa Aranda que ha cambiado la premisa gubernamental de "lo mejor está por venir" por la 
de "lo mejor está por verse".  
Nos leemos el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Las apuestas sobre la mesa 
Tal como ayer se lo anticipé, la asamblea municipal del PAN para elegir candidatos al Consejo Estatal 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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sí se efectuará este domingo, una vez que se rebasó el quórum requerido. Hasta el cierre de esta 
columna se habían inscrito más de 1,400 delegados numerarios. 
Este martes acudieron a registrarse de última hora unos 300 delegados, la mayoría de ellos 
identificados con personajes que en este proceso le están jugando las contras al dirigente estatal del PAN, 

Juan Carlos Mondragón Quintana, y que estimaban que la asamblea no se realizaría. 
Me refiero al senador Ángel Alonso Díaz Caneja; a los delegados federales de la SCT, Roberto Grajales 
Espina, y de la STPS, Rafael Micalco Méndez; y al jefe de la jurisdicción sanitaria número 6 de la Secretaría 
de Salud, Genaro Ramírez Rojas. 
Lo anterior significa que la asamblea del domingo, en el salón Analco del Centro de Convenciones, no 
será un día de campo para Juan Carlos Mondragón y su grupo, sino una reunión muy competida en la 

que sus adversarios —que operan para que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se haga del control 
del Consejo Estatal— tratarán de ganar la mitad de las 24 posiciones que estarán en juego, lo que 

también parece difícil. 
Los sesenta aspirantes a consejeros estatales que buscarán el respaldo de los panistas de la capital para 
llegar como candidatos a la asamblea estatal del tercer domingo de junio son los siguientes: 
José Abraham Gómez Palacios, Alejandro García Soriano, Alberto Hernández Armas, Marcos Cruz Osorio, Martín 
Demetrio Rojas Márquez, José Luis Carmona Ruiz, Jorge Saldaña Romero, Hilario Gallegos Gómez, Marco 

Antonio Porras Reyes Alamina, Manuel Galicia Reyes, Claudia Areli González Reyes, María Del Rayo Ramírez 
Polo, Juan Pedro Padierna Peralta, Oscar Francisco Daza Ramírez, Mauricio Ortega Pérez, Eduardo Alcántara 
Montiel, Rafael Guzmán Hernández, Pablo Montiel Solana, Ana María Jiménez Ortiz, Alfonso Othón Bello Pérez, 
Alejandra Escandón Torres, Jesús Christian Giles Carmona, Elsa Isabel Ramírez Domínguez, María de los 
Ángeles Garfias López, Pablo Rodríguez Regordosa, Sandra Blas Otáñez, Rafael Von Raesfeld Porras, Horacio 
Hernández Hernández, Eduardo Louvier Hernández, José Gerardo Maldonado Balvanera, Gabriel Oswaldo 
Jiménez López, Emmanuel Jiménez Espinoza (Tehuacán), María Guadalupe Leal Rodríguez, Eduardo Morales 

Garduño, Hilda Araceli Limón González, Juan Carlos Llergos Victoria, Ruth Ramos Barragán, Eulogio Salas 
Hernández (Zapotitlán ), Roberto Corona Bonilla (Amozoc), Alfredo Ramírez Barra, José Alberto Jorge González 

Chamorro, Irma Adela Fuentes Guevara, José Felipe Puelles Espina, José Rubén Manzano Arce, Yolanda 
Gregorio Jiménez (San Andrés), Carlos Morales Carmona, José Manuel Janeiro Fernández, José Ignacio Kasusky 
Chavero, Luis Armando Olmos Pineda, Miguel Méndez Gutiérrez, Gustavo Humberto Guevara Y Herrera, Jaime 
Rommel Muñoz Cortez, María Del Carmen Blanco Navarro, Adán Domínguez Sánchez, Cándido Andrés Morales 

Rodríguez, José Francisco Rendón Moreno, Violeta del Pilar Lagunes Viveros, Luis Antonio Contreras Morales, 
Raymundo Israel Mancilla Amaro y Lizbeet Thomé Andrade. 
*** 
Del 3 al 9 de junio, una comisión de diputados poblanos viajará a España, para asistir la ceremonia 
de beatificación del obispo Juan de Palafox y Mendoza, participar en el inicio del hermanamiento de la 
ciudad de Osma con Puebla, y sostener algunas reuniones con concejales y diputados de Navarra, lo que 
marcará el inicio del turismo parlamentario con cargo a las arcas estatales. 

La ceremonia de beatificación de Juan de Palafox tendrá lugar el próximo 5 de junio en la catedral de 
La Asunción de El Burgo de Osma, en la provincia de Soria, al norte de España. 
Otro que personaje que posiblemente también viaje a España, en compañía de algunos de sus regidores 
y funcionarios, es el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

El alcalde capitalino y los diputados locales saldrían del aeropuerto de la Ciudad de México el próximo 
viernes 3 de junio y retornarían el siguiente fin de semana. 
*** 

El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, quien actualmente se desempeña como asesor del 
candidato priísta a la gubernatura de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, podría incorporarse en breve 
a la estructura del Movimiento Territorial. 
Carlos Flores Rico, secretario general de este organismo político del PRI, se reunió el viernes pasado con 
Armenta Mier, a quien hizo una formal invitación para integrarse a una de las carteras nacionales del 
Movimiento, en el que por cierto se inició el exmunícipe de Acatzingo hace más de 20 años. 

*** 
Simón dice: 
―Cuanto más tiempo dura una disputa, más lejos nos hallamos del final.‖ 
Samuel Butler (novelista) (1835-1902) Novelista inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Ernesto García Cholula) 
 
SEP busca conectividad en escuelas  
Muchos calificativos se ha adjudicado el secretario de Educación Pública Estatal, Luis Maldonado Venegas, tras 

la excelente labor que ha venido desempeñando en la dependencia que comanda, pues entregar equipos para 
el desarrollo de los jóvenes, así como obras, entre otras cosas, lo han puesto como uno de los mejores y sino 
tal vez el mejor secretario del gabinete del Gobernador Rafael Moreno Valle, quien ha dado favorables 
resultados y quien ahora tiene el objetivo de lograr el 60 por ciento de conectividad en escuelas poblanas con 
el propósito de aprovechar las nuevas tecnologías para la educación. 
Y es que dicen los que saben que la conectividad se dará desde una base que tiene la SEP el cual se enlazará 

con el SICOM, lo que permitirá irradiar la conexión de Internet en un futuro, asimismo, dice que después de 
lograr esta conectividad se debe iniciar con la alfabetización digital de alumnos y maestros, pues actualmente 

solo se tienen 200 aulas digitales y dicen los que saben que desea aumentarlas a 600. 
Por cierto, el secretario de Educación está en Washington junto con otros 5 titulares de Educación Pública del 
país para conocer nuevas técnicas, en donde entregó la invitación que el mandatario poblano envió a la 
Secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton, para que asista a los eventos conmemorativos del 150 aniversario 
de la Batalla de Puebla. 

*** 
Ciudad de las Ideas. Fue el presidente de Poder Cívico AC, Andrés Roemer, quien acompañado el día de ayer 
por el Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle dieron a conocer que Puebla albergará durante todo el 
sexenio "La Ciudad de las Ideas, Festival Internacional de Mentes Brillantes", el cual este año se llevara a cabo 
a las 11 horas del 11 de Noviembre de este año, el cual tendrá como temática "Reset" que significa: empezar 
de nuevo. 
*** 

Detectan irregularidades de Alcalá. Ayer el regidor panista Pedro Gutiérrez Varela, dio a conocer que durante la 
administración de Blanca Alcalá se detectaron irregularidades por 4 millones de pesos en la adquisición de 

alarmas vecinales, programa, que estaba a cargo de la SSPTM y la Sedeso municipal, en donde se adquirieron 
3 mil alarmas; sin embargo, dice el regidor que no hay evidencia en los archivos de la existencia de este equipo 
ni de la forma en que fueron adjudicadas. Veremos cómo actúa el Ayuntamiento Municipal. 
*** 

Casa de Gestión. Los diputado blanquiazules por el quinto y sexto distrito Mario Riestra Piña y Josefina Buxade 
inauguró ayer su Casa de Gestión que se ubica en la 11 B Sur 4906, en la colonia Prados Agua Azul, en donde 
hicieron un llamado a la ciudadanía a ser participes y corresponsables de una nueva generación y gestión de 
gobierno, mediante la cual se podrá reflejar un nivel diferente de acción en la sociedad. 
*** 
La Frase. ―La ciencia se compone de errores, que a su vez son los pasos hacia la verdad.‖ (Julio Verne) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9019:sep-busca-conectividad-en-

escuelas&Itemid=334 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Adopciones: Tapaboca para Monseñor Sánchez Espinosa 
Actores políticos que actúan como si vivieran en el Medievo y que sin pudor exhiben su ignorancia supina –
como el señor arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, quien se espanta no de los curas pederastas que tanto 
daño han hecho, sino de que un soltero busque adoptar un hijo-, han impedido conocer las bondades y el 
verdadero fondo de la iniciativa legislativa que en ese sentido fue presentada hace unos días al Congreso 
local por el gobierno de Rafael Moreno Valle. 

Las mentes más lúcidas de Puebla ya se han manifestado a favor de lo que no tiene dobleces ni misterios 
por resolver: la iniciativa de ley en materia de adopciones no lleva otro espíritu que el de agilizar los 
trámites, que hoy son engorrosos, tardados y casi imposibles de cumplir a menos, claro, que se cuente 
con las “palancas” o los “padrinos” adecuados. 
Veamos: actualmente, el Consejo Estatal de Adopciones sesiona una vez en lugar de tres ocasiones al 
año.  
El juicio de adopción es por escrito; la iniciativa plantea que ahora sea mediante juicio oral con una 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9019:sep-busca-conectividad-en-escuelas&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9019:sep-busca-conectividad-en-escuelas&Itemid=334
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duración máxima de 20 días. 
Adicionalmente, la propuesta –que en realidad surgió en y desde el DIF, que encabeza Martha Érika Alonso- 
promueve la pérdida de la patria potestad para casos graves de mal trato y abuso infantil. 
Normalmente, esto se tarda más de un año a través de un juicio ordinario. Con la reforma, el trámite se 

agilizaría mediante juicio privilegiado de una sola audiencia y sólo para menores bajo custodia del 
sistema DIF. 
La polémica se ha centrado, por desgracia, en la posibilidad de que solteros puedan adoptar, situación que 
ha horrorizado (así tendrán la conciencia) a los representantes del oscurantismo poblano, entre ellos 
varios connotados miembros de El Yunque. 
Hoy, el Código Civil de Puebla establece que: 

Artículo 579.- Pueden adoptar los mayores de edad, en pleno ejercicio de sus derechos, que satisfagan los 
requisitos que se señalan en el mismo ordenamiento y que tengan más de 16 años que el menor sujeto de la 

adopción. 
Artículo 580.- Los cónyuges pueden adoptar, cuando los dos estén conformes en considerar al 
adoptado como hijo. 
Artículo 581.- Nadie puede ser adoptado por más de una persona, salvo en el caso previsto en el 
artículo anterior. 

Es decir, los críticos de oídas como monseñor Sánchez Espinosa no alcanzan a ver que actualmente ¡no 
se requiere estar casado para adoptar! en esta Puebla levítica. 
Para mayores datos, y menos confusiones: tal condición se estableció en el Código Civil en 1985, desde su 
expedición; de hecho, la regla general es que la adopción se realice por una sola persona, siendo 
la excepción los casos en los que se realice por cónyuges, cuando ambos estén conformes. 
En resumen: la reforma propuesta al artículo 579, únicamente clarifica la actual redacción en el sentido de 
explicitar que las personas casadas pueden adoptar como pareja. 

En tanto que la modificación al artículo 580 tiene como fin especificar que no es un impedimento para 
adoptar que las personas tengan ya hijos, pues a la fecha tal circunstancia ha quedado sujeta a la 

reglamentación administrativa con la consecuencia de la existencia en distintos tiempos de diversos criterios. Al 
establecerse al nivel de Ley, se define el criterio y se evita que la existencia previa de hijos sea un 
obstáculo en beneficio de la adopción de un mayor número de menores. 
Es decir, que el fin de la reforma es dar más protección a los menores susceptibles de adopción, y como he 

dicho: agilizar los trámites. 
No cabe duda que la ignorancia es atrevida, y nociva para la salud. 
Valdría la pena que el arzobispo Sánchez Espinosa y sus paleros se informaran un poco o se asesoraran antes 
de opinar sobre temas que no dominan.  
Evitar el ridículo está en sus manos.  
No son mandamientos, pero deberían recordar que el pez por la boca muere y que más rápido cae un 
hablador que un cojo. 

¡Amén! 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
¿Moreno Valle vs Rivera?  
Si por prudencia o estrategia personal, el munícipe Eduardo Rivera García no ha conversado de política con 
Rafael Moreno Valle Rosas, necesita hacerlo pero ¡ya!, y muy seriamente. Mirarlo a los ojitos y sacar a cuento 
el tema de la Constitución centrándose en el municipio libre y la autonomía que establece el 115 constitucional. 

Además, ya entrados en esa dinámica de cuates bien informados y respetuosos de las leyes, ponerse a filosofar 
con él sobre la esencia del federalismo mexicano que es, precisamente, el municipio libre. 
De hacer esta terapia o ejercicio entre democrático e intelectual, le aseguro al lector que Eduardo Rivera 
encontrará la solución al menosprecio que en apariencia le manifiesta el Ejecutivo. Esto porque empezaría a 
dignificar el cargo para el que fue electo, iniciando además lo que por miedo o precaución ha tenido que frenar 
para, como dice el clásico, no sacar boleto con el góber. 
Según los manuales elaborados por los gurús de la política (reglas no escritas, dicen los priistas), Rivera se ha 

tardado en decirle a Rafael, que en la medida en que se fortalezca la figura del presidente de la ciudad capital 
del estado, en esa misma medida el gobernador podrá impulsar su proyecto político personal y público, 
ganándose además la confianza y reconocimiento de los panistas. 

Quizás ninguno de los dos se haya percatado pero, como van, ambos podrían perder parte de su capital 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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político. El alcalde porque parece sometido a la dura directriz de Moreno Valle. Y éste debido a que genera la 
impresión de conducirse excedido en el ejercicio del poder, actitudes que pueden llevarlos hacia los conocidos 
escenarios del desprestigio político. 
Además de lo apuntado, se percibe otra circunstancia que también tiene connotaciones políticas graves tanto 

para ellos como para su organización. Si Eduardo Rivera falla como presidente municipal, la dirigencia del PAN 
argumentaría la falta de apoyo del poder Ejecutivo. Y si Moreno Valle fracasara o cometiera un acto contrario a 
la ortodoxia, también afectaría al PAN. De una u otra forma, pues, Acción Nacional saldría perdiendo dado que 
sus miembros han sido rebasados por los neopanistas, muchos de los cuales lo son porque su afiliación 
respondió a intereses políticos ajenos a la ideología de ese partido. 
Por ello es preciso y urgente que Rivera dignifique el cargo para el que fue electo, posición que en Puebla lo 

convierte en el salvador del prestigio y proyecto de su partido. Empero, para su desventura o incomodidad, la 
única forma de hacerlo sería convenciendo al mandatario del estado. ¿De qué? Pues de que lo ayude y le 

permita a cumplir su misión partidista partiendo del respeto a la autonomía y autoridad municipales. Que no lo 
margine ni lo ahogue ni lo menosprecie ni lo omita. En este último caso, el ejemplo más ostentoso y reciente 
ocurrió en el acto de los 100 días donde, en vez del segundo plano que le asignaron, debieron ubicarlo en la 
misma fila en que estuvo Moreno Valle flanqueado de sus cuates del gobierno federal. 
Lo que pareciera menor porque se trata de la disposición protocolaria en una ceremonia casi gubernamental, 

créame no lo es debido a que Rivera encabeza el Ayuntamiento de la ciudad capital, sede por cierto de los tres 
poderes del estado. 
En fin, además de lo que significa presidir uno de los cabildos más importantes de México, Eduardo Rivera 
representa el prestigio y la historia de Puebla y los poblanos o, como se le llamó en el pasado, de la 
Angelópolis, ciudad en la que sus habitantes pelearon para obligar a la Corona española a respetarlos y 
concederles lo que en América fue el primer antecedente de autonomía. 
Lo demás, respetado lector, es lo de menos. 

Me refiero a la lucha que el alcalde lleva a cabo con los regidores ―fuego amigo‖ y los de la oposición, 
escaramuzas en las que han intervenido, con la intención de atemperar, algunos panistas del primer plano 

nacional y una que otra vaca sagrada del panismo local. Eso, insisto, no tiene la trascendencia como para 
rasgarse las vestiduras o tirarse al suelo. No. Lo que necesita y precisa el Presidente municipal de Puebla, es 
que el titular del poder Ejecutivo le dé calor político y además le brinde el respeto que merece su investidura. 
Que lo considere su aliado en vez de verlo como si fuese un rival al que necesita mantener de bajo perfil, por 

no decir que aplastado. 
Pero que conste: no se trata de la voluntad de un buen amigo o compañero de aventura política. No. El tema 
va mucho más allá de esos contentillos: respetar la Constitución, nada más. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12902:¿moreno-valle-vs-
rivera?&Itemid=137 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 
100 días y nada  

Apenas 2 días después de que el actual gobierno municipal de Puebla asumiera sus funciones, en este mismo 
espacio publiqué lo siguiente: ―lo que las nuevas autoridades de todos los ayuntamientos –y en especial del 

municipio de Puebla– deben entender es que ahora tienen la obligación de cumplirle a la gente y responder a 
las muchas expectativas que generaron en la pasada campaña política y, sobre todo, en los más de 6 meses 
que pasaron después de sus victorias en las urnas. 
―En el caso del Presidente Eduardo Rivera Pérez, hoy le corresponde vivir un contexto especial, porque las 
administraciones federal y estatal también emanaron del PAN, lo que –al menos en teoría– deberá contribuir a 

que haya una gran coordinación, armonía y trabajo conjunto entre los 3 niveles  de gobierno. 
―En esta ocasión, el edil y su equipo no podrán justificar ineficiencias o insuficiencias con el pretexto de que las 
gestiones estatal o federal les quitaron recursos o bloquearon programas. Hoy, Felipe Calderón Hinojosa, Rafael 
Moreno Valle y Eduardo Rivera tendrán que demostrarle a la ciudadanía que pueden gobernar bien. 
―Es cierto que las exigencias y necesidades de la ciudad de Puebla no son fáciles de enfrentar y nadie en su 
sano juicio espera que en uno o dos trienios se superen los problemas y rezagos ancestrales de un municipio, 
que exige buenas acciones y decisiones de gobierno todos los días, porque en esa medida se generan las 

demandas de la gente‖. 
100 días después de aquélla reflexión, es preocupante constatar que el Ayuntamiento de Puebla se mantiene 
estático, inactivo, sin comenzar siquiera los programas de obra y servicios públicos y desarrollo social o 

económico que ofreció el PAN durante la pasada campaña. Y esto es negativo para todos, ya que como 
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ciudadanos queremos y necesitamos que el gobierno de la ciudad haga bien las cosas, en beneficio de la 
sociedad. 
Como ciudadanos, es preocupante que, hasta ahora, lo único que ha concretado el Ayuntamiento sea la 
duplicación salarial a favor de los miembros de su Cabildo y la privatización del alumbrado público, porque 

ninguna de estas medidas es benéfica para el municipio o la gente común y corriente. 
Los poblanos queremos ver gobiernos locales actuantes, en movimiento, poniendo en marcha obras 
importantes, aplicando programas sociales de vanguardia y efectivos y mejorando los servicios públicos que 
demandamos diariamente. Solamente así se pueden revertir los rezagos y atender de manera eficaz las 
necesidades de la gente. 
Es de esperarse que los 265 días restantes del Ayuntamiento de Puebla sean mucho mejores que los 100 

primeros y que quienes tienen el deber de trabajar por la ciudad comiencen a  dar resultados concretos en 
beneficio de nuestra Angelópolis, que no puede darse el lujo de seguir perdiendo el tiempo.   

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12900:100-días-y-nada&Itemid=137 
 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El Humorismo Blanco de un Sector del Periodismo 
Un buen chiste que ha circulado en algunos medios de comunicación tiene que ver con Juan Pablo Piña 

Kurzcyn, secretario de Asuntos Jurídicos del gobierno del estado, a quien voces desinformadas ubican como 
promotor y autor intelectual del reciente conflicto ocurrido en torno de Miriam Arabián, secretaria de Desarrollo 
Social con licencia. 
La versión es una prueba viviente de que Kafka no ha muerto y de que todavía se aparece en algunas 
columnas políticas. 
Es claro que Juan Pablo está ocupado, y en extremo, en el tema de las iniciativas que el gobierno envía al 

Congreso del Estado y nada tiene que hacer en conspiraciones chinas o en complot mongol alguno. 
Simple y sencillamente no está en su agenda. 
Menos en su interés. 
El responsable habría que buscarlo en San Lázaro y en los sótanos de la FEPADE. 
Pero esta historia la platicaré mañana. 
Por cierto: contra lo que pudiera pensarse, la denuncia en la que se basó la embestida contra Miriam fue la que 
inició el ex perredista Armando Méndez y no la que presentaron el PRI y el PVEM. 

Los demonios de Paco Fraile. Ayer, en el auditorio de la UDLA, quien esto escribe participó en la 
presentación del libro ―La Correspondencia del Diablo", de Francisco Fraile García, junto con monseñor Eugenio 
Lira, Francisco Rodríguez Álvarez, presidente de la COPARMEX en Puebla, y Luis Ernesto Derbez, rector de la 
citada universidad. 
Llama la atención el mensaje final que mandó Paco al final de su participación en el sentido de que el pastor 
está de regreso. 
He aquí el texto que leí: 

Todo político tiene sus dioses y sus demonios. 

Churchill, hoy tan de moda gracias a Felipe Calderón, habla en sus memorias de los demonios que amenazaban 
a Europa en la década de los cuarenta. 
Kennedy fue asesinado por los demonios que lo acusaban de blando e izquierdista. 
Carlos Salinas prefirió gobernar con los demonios como asesores y estos terminaron por traicionarlo y asesinar 
a su candidato a la Presidencia. 

Vicente Fox fue derrotado por sus demonias -que también las hay- y sucumbió como Santa María Egipciaca en 
el desierto. 
Los demonios que nos presenta Paco Fraile son de carne y hueso, hablan como políticos -y políticos mexicanos-
, actúan como algunos gobernadores del pasado reciente, dan consejos como Joseph Marie Córdoba Montoya a 
Carlos Salinas de Gortari, conocen la realidad y la moldean, y, finalmente, terminan pareciéndose a seres 
terriblemente cercanos. 
No podía ser de otra manera. 

Este libro, hay que decirlo, tiene ecos notables del Diálogo en el Infierno entre Maquiavelo y Montesquieu, 
escrito por Maurice Joly, un abogado antibonapartista francés en 1864. 
En el libro de Paco, más que una conversación hay un monólogo. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12900:100-días-y-nada&Itemid=137
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En efecto: un demonio viejo, llamado Guasabrio, le escribe y le da cátedra y consejos a un demonio joven 
llamado Perversio. 
Y lo asesora sobre todo tipo de temas: la religión, los empresarios, los líderes sindicales, los políticos y las 
mujeres, entre otros. 

Ya se sabe: el fin de esas cartas -que Paco halló de casualidad en un buró de su recámara- es la preservación 
del infierno en la tierra. 
Es decir: la continuación de una política de engaños y de seducción. 
Para ello, con un lenguaje depurado, Guasabrio le dice a Perversio que hay que seguir confundiendo a todos en 
aras de mantener la hegemonia terrenal. 
El resultado es un libro sencillo, de pocas páginas, que se puede leer varias veces de una sentada, cosa que se 

le agradece a Paco en estos tiempos de libros enormes que sólo sirven para engordar las bibliotecas. 
Fraile nos enseña a través de esas cartas el mundo que ha vivido en sus diferentes espacios de poder. 

No sé por qué veo ahí a algunos gobernadores, senadores, diputados, líderes sindicales y empresarios en activo 
que fueron víctimas del peor de los pecados: la soberbia, el ego robusto, el culto a la personalidad. 
Es difícil separarlos. 
Lo intenté y no pude. 
Ahí están, en estas páginas, quienes hacen pactos con el demonio con tal de continuar vigentes. 

No dice sus nombres, pero ahí veo a Mario Marín, a Manlio Fabio Beltrones, a Vicente Fox, a Martha Sahagún, a 
Carlos Salinas, a Manuel Bartlett, a Elba Esther Gordillo, a Beatriz Paredes y a muchos otros que tienen sus 
roperos llenos de cadáveres. 
O para ser menos duro: que tienen en alguna bodega su retrato de Dorian Gray notablemente envejecido. 
Estas señoras y estos señores, nos queda claro, forman parte de una galeria atroz, espeluznante, cuyo autor 
intelectual es, ahora sabemos su nombre, Guasabrio, maestro puntual de Perversio. 
Sé que Paco lo va a negar en aras de cubrir a sus demonios. 

No importa. 
Lo que sí le agradezco desde aquí es la escritura de este libro y la oportunidad de compartir mis notas con 

ustedes. 
Gracias, Paco. 
Termino: conocí a Paco Fraile hace veintidós años y nunca, jamás, me ha decepcionado ni como amigo ni como 
político. 

Me consta que siempre se ha manejado con una rectitud que enardece a quienes no son como él. 
Lo he visto moverse en aguas turbulentas y lo he visto salir limpio: bien y de buenas, como él dice. 
Ese es el personaje que encontré, paradójicamente, en las almas de Guasabrio y de Perversio. 
Demonios oscuros, sí, pero con un código de ética en las manos. 
Ese código que Paco se sabe de memoria y que utiliza cotidianemente en todo lo que hace. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1788 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Cochinero municipal 
Son muchas las irregularidades detectadas por la administración que encabeza el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, al gobierno de Blanca Alcalá Ruiz, quien, me cuentan, heredó un verdadero desastre 
financiero a las nuevas autoridades. 
Según me confirman mis fuentes, los problemas más graves se han descubierto en el área de administración, en 

seguridad y en la Secretaría de Desarrollo Social, dependencia que encabezó el priista-melquiadista Víctor 
Manuel Giorgana Jiménez, quien podría ser llamado a comparecer de un momento a otro para esclarecer las 
graves deficiencias administrativas encontradas en su antigua oficina. 
Se presume, incluso, que Giorgana habría utilizado la estructura y los recursos de su dependencia para beneficiar 
a determinadas empresas, lo que le complica aún más las cosas al hoy ex funcionario municipal. 
Y es que además del problema de las alarmas vecinales (3 mil 500), esas que costaron al erario público alrededor 
de 4 millones de pesos y que nomás no existen en su totalidad, han aparecido irregularidades en otro tipo de 

gastos que en breve darán a conocer las autoridades. 
Por cierto, quien sabe porque el equipo de trabajo de Eduardo Rivera esté filtrando a cuenta gotas toda la 

información que posee con respecto al cochinero administrativo que les dejo Blanca Alcalá en muchas de las 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1788
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dependencias de mayor peso. 
Y ya no digamos nada sobre la dependencia encargada de la obra pública, donde existen inconsistencias de todo 
tipo, particularmente en cuanto al material adquirido para la construcción de espacios públicos, para el 
mejoramiento de calles, avenidas y fachadas del centro histórico. 

Una de las obras del trienio pasado que da cuenta de todo el cochinero municipal heredado por Alcalá, es el 
supuesto mejoramiento y rehabilitación de todo el Paseo Nicolás Bravo, donde se invirtieron cantidades 
millonarias que -al final- resultaron un verdadero fiasco. 
Más aún si tomamos en cuenta que a tan sólo unos cuantos meses de haber entregado las obras del Paseo ya 
concluidas, las cuales se inauguraron con bombo y platillo por la ex presidenta municipal de Puebla, el piso simple 
y sencillamente se empezó a levantar y a tronar. 

Y lo mismo está ocurriendo en casi todas las avenidas de la ciudad, donde el gobierno de Alcalá únicamente 
ordenó tapar los baches y tirar gravilla para que fuesen los propios automovilistas los que aplanaran y 

endurecieran el nuevo asfalto.  
Ojalá que el gobierno de  Eduardo Rivera no se acobarde y de verdad llegue hasta el fondo de las cosas, hasta las 
últimas consecuencias, y ponga en su lugar a quien haya abusado del poder, de la confianza y del patrimonio de 
los poblanos. 
No entiendo porque los políticos y ex funcionarios públicos no terminan sus cargos y simple y sencillamente se 

van a su casa a descansar, por supuesto si es que hicieron bien las cosas, porque de lo contrario entonces que 
rindan cuentas y respondan por sus arbitrariedades. 
El caso es que hacen todo lo contrario, toda vez que terminan su ciclo como servidores públicos y de inmediato, 
por arte de magia, empiezan negocios personales, viejos y antiguos proyectos que siempre fueron el sueño de su 
vida, así como todo tipo de acciones que implican inversiones millonarias. 
Y todo, como dijera el clásico, con el poder de su firma. 
A propósito, quien sabe cómo le habrá hecho el ex secretario de desarrollo social del ayuntamiento de Puebla, 

Víctor Giorgana, quien es socio-propietario y mayoritario de una empresa financiera; una compañía que hace 
prestamos de fuertes cantidades. 

----------------------- 
Otras posdatas: 
* Nacer con la mira puesta en el Congreso de la Unión… 
En los últimos días el diputado local panista Enrique Nacer Hernández, legislador plurinominal, ha estado muy 

activo y utiliza las redes sociales para promocionar su imagen. Es más, cada uno de sus eventos lo anuncia en 
Twitter y Facebook. 
Y la razón es muy sencilla, quiere ser candidato a diputado federal por lo que ya empezó a hacer proselitismo en 
el distrito 12 local. 
Aunque sus acciones ya provocaron los celos de su par priista Ernesto Leyva Cordero, diputado por esta misma 
demarcación, quien ya hizo lo mismo para que no le coman el mandado en su propio territorio.  
Así que esta será, sin duda, la tónica de las próximas precampañas, las cuales se realizarán a través de las redes 

sociales.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cochinero-municipal&id=1158 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

 
Titular de la Ssa delega en su secretaria el control de cinco áreas básicas  
En las altas esferas de la Secretaría de Salud (Ssa) hay un creciente ambiente de malestar que podría derivar en 
graves conflictos laborales y de toma de decisiones, como resultado de que el titular de Ssa, Jorge Aguilar 
Chedraui, ha hecho algo que no hicieron sus antecesores en el cargo, que es delegar en su secretaria particular, 
Consuelo Anaya Arce, el control de facto de cinco de las áreas más importantes de la dependencia. 

A su vez, esta mujer ha entrado en conflicto con la mayoría de los funcionarios que son los titulares de esas cinco 
áreas, y ya causó una larga lista de despidos, entre ellos el del coordinador de Comunicación Social, Fortino 
Morales, quien fue rescindido a principios de esta semana.   
Y ese excesivo poder que ha adquirido Consuelo Anaya Arce se debe al carácter de Jorge Aguilar Chedraui, a 
quien no le gusta tratar con el personal de la Ssa, a tal grado que lo primero que hizo al llegar a la dependencia 
fue asegurarse de que las instalaciones le permitan entrar y salir del edificio central de la secretaría sin toparse 

con funcionarios de la misma. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cochinero-municipal&id=1158
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Incluso cuentan que cuando visita hospitales o unidades médicas de la Ssa siempre evita hacer recorridos entre 
los pacientes y médicos que están laborando.  
Anaya tiene un oscuro antecedente, en el sexenio pasado fue la titular de la Unidad de Desarrollo Administrativo, 
Planeación e Informática (UDAPI) del Instituto Poblano de la Mujer (IPM), en donde bajó el salario a una parte 

importante del personal e hizo gala de trato prepotente y de acoso laboral, a tal grado que algunas féminas que 
ahí trabajaban se sentían intimidadas por la funcionaria. 
Esa condición metía en una situación contradictoria al IPM, que es una instancia creada para atender a féminas 
maltratadas y resultaba que la titular de la UDAPI era una funcionaria que creaba violencia contra el personal.  
En un principio la entonces directora general del IPM, América Soto, se hizo de la vista gorda de los malos tratos 
que Consuelo Anaya deba a la mayoría del personal, toda vez que la segunda de ellas accedió al cargo por 

recomendación de un alto funcionario del gobierno del estado; sin embargo, se llegó al extremo de que varias 
veces, en público, la titular del instituto le marcó el alto al señalarle: ―a mi gente no le gritas ni la maltratas‖. 

Anaya Arce es egresada de la Universidad de las Américas, y en el sexenio de Melquiades Morales Flores laboró 
en la Secretaría de Finanzas, en donde se vinculó a Jorge Aguilar Chedraui. Por ese lazo de amistad, a finales de 
la administración de Mario Marín esta mujer renunció al IPM y ya no participó en el proceso de entrega–recepción 
del instituto, pues sabía que sería contratada en la Secretaría de Salud. 
Desde que Jorge Aguilar fue nombrado titular de la Ssa ha delegado –sin tener facultades para ello– en Consuelo 

Anaya que sea la encargada de dar órdenes y tomar decisiones en las áreas de Comunicación Social, Médica, de 
Administración, el Seguro Popular y la Secretaría Técnica, lo que genera un marcado malestar de los 
responsables de esas oficinas.  
Lejos de que Anaya Arce coordine y armonice el trabajo entre esas áreas, su presencia ha significado que exista 
confusión, discusiones y confrontaciones entre altos funcionarios de la Ssa, y como consecuencia directa de esta 
funcionaria ya han sido despedidas tres secretarias que estaban bajo su cargo, dos asistentes de Jorge Aguilar 
Chedraui y una coordinadora de giras, que sólo aguantó una tarde en el cargo al no soportar los malos tratos y 

excesos que enfrentó en su primer día de labores. El último en caer por esa situación fue Fortino Morales. 
Por si fuera poco, esta mujer se ha peleado en varias ocasiones con el personal que labora en el departamento de 

giras del jefe del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas, pues sin entender que no son trabajadores bajo sus 
órdenes, los llama a juntas en horarios atípicos y les quiere imponer criterios de cómo deben ser los recorridos 
del gobernador cuando es acompañado por Jorge Aguilar. 
Llegó al extremo de que uno de los conflictos que enfrentó con Fortino Morales es que no le gustaba que el 

funcionario acudiera dos días a la semana a juntas que son convocadas por Norberto Tapia, el director de 
Comunicación Social del gobierno del estado, y Marcelo García Almaguer, director de Sicom. 
En una ocasión retó a Morales al indicarle: ―decide para quién vas a trabajar, para Jorge Aguilar o Norberto 
Tapia‖.  
De poco o nada sirvió que el entonces funcionario le explicara que las políticas de comunicación social de todas 
las dependencias del gobierno se dictan desde las áreas centrales del Poder Ejecutivo.  
Aparentemente Consuelo Anaya llegó a poner orden a la Ssa, razón por la cual decidió que los vehículos oficiales 

no podían ser usados en horarios que no sean de oficina; eso esta bien, pero resulta que la secretaria de Jorge 
Aguilar ha usado una camioneta de la secretaría para mandar a recoger a unos parientes al aeropuerto del 
Distrito Federal y en una ocasión puso a su chofer a recolectar cochinillas que necesitaba su hijo para una tarea 
escolar. 

Para Aguilar la actuación de Consuelo Anaya aparentemente le resuelve muchos problemas, ya que le evita tratar 
con el personal, pero no se percata –por no tener pericia política– de que esa situación lo llevará a muchos 
problemas, pues hay un creciente malestar laboral en su contra y tal parece que no se percata que la secretaría 

está llena de trabajadores que forman parte de los grupos de los cuatro últimos secretarios de Salud, que cuando 
menos se lo espere, le podrían paralizar la Ssa. 
Secuestro de una familia en Tehuacán 
En este o en los próximos días se confirmará si es cierta o falsa la versión que ayer corrió en Tehuacán de que 
una familia, que habita en el fraccionamiento Reforma y se dedica a los bienes raíces, habría sido secuestrada por 
un comando que exige un rescate de 5 millones de pesos. 

Se trata de un matrimonio y sus dos hijos, quienes habrían sido plagiados cuando un grupo de sujetos entró a su 
domicilio. Comentarios de personas cercanas a esa familia dicen que el obispado de Tehuacán estaría intentando 
conseguir la liberación de los secuestrados. Si resulta cierta esta historia podría ser este caso el primer crimen de 
alto impacto del presente sexenio 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
Los datos equívocos del alcalde 
Hoy el presidente municipal de Puebla, maestro Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que llevará a cabo una 

campaña de alfabetización en la que enseñarán a leer y escribir a 30 mil de los 60 mil analfabetas del municipio. 
Eso dijo él. ¿Están puestas estas cifras en el Plan Municipal de Desarrollo 2011–2014? ¿Quién le hace las 
propuestas y los discursos al alcalde? 
Basta con entrar a la página del Inegi para obtener los datos del número de analfabetas que hay en el municipio: 
son 38 mil 351 en 2010, no 60 mil. Nunca ha habido esa cifra de personas que no sepan leer y escribir en la 
ciudad. Por otra parte, enseñar a 30 mil en tres años es un imposible si nos atenemos a las experiencias exitosas 

recientes y a la inexistencia de un programa del ayuntamiento, según se desprende de las declaraciones de 
Rivera. 

No se trata de cifras, sino de un comportamiento que no corresponde con las responsabilidades de un 
gobernante, y mucho menos con las enormes necesidades que la población requiere que se resuelvan 
urgentemente. 
Los políticos parecen muy interesados en hacer anuncios de obras y tal vez piensan que sólo impacta el hecho 
propagandístico. Se equivocan quienes actúan de esta manera, porque cada día hay más ciudadanía atenta e 

informada, y además dispuesta a desenmascarar las falsedades. 
Hemos visto durante los meses de gobierno del actual ayuntamiento poblano una evidente falta de rumbo y una 
cerrazón frente a los cuestionamientos que se formulan. El país, el estado y el municipio no pueden permitirse el 
lujo de improvisar de esta manera, máxime cuando se tuvo más tiempo que nunca para hacer la planeación. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/18/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 

 
• Bien y a la primera • La cultura para todos • La intentona de Ana Tere 

Para cerrar la pinza, ayer el gobernador del Estado anunció la realización de la Ciudad de las Ideas que se lleva a 
cabo en coordinación con Tv Azteca, solo que ahora, los costos se reducirán hasta en un 300%, o por decirlo de 
otra forma, la cultura estará al alcance de todos los poblanos que quieran participar y escuchar a los expertos en 
diferentes áreas del conocimiento y del saber humano. 
En las pasadas ediciones de este extraordinario evento, hay que decirlo, los boletos llegaban a costar hasta 21 
pesos y en consecuencia, hubo días en los que el auditorio donde se presentaban los expertos, estaba semi vacío. 
Hoy incluso se ha anunciado la instalación de pantallas gigantes en las plazas públicas para que, quien no pueda 

pagar los 1,700 que costará el boleto más caro, puedan escuchar las propuestas que traerán los especialistas. 
Y decimos que para cerrar la pinza, pues durante la semana pasada, le emisión Hechos con Javier Alatorre, se 
transmitió desde Puebla; el viernes el escenario fue el Teatro Principal. 
El pasado domingo cuando Ana Teresa Aranda se presentó como la presidenta de su organización política 
―conciencia‖, por supuesto que lo hizo con la finalidad de empezar a ser motivo de mención en los medios de 

comunicación y refrescarle la memoria a los poblanos que la hayan olvidado, porque ya urge que empiece a sonar 

su nombre pues las elecciones del 2012 están a la vista, sobre todo ahora que se están realizando las elecciones 
de los comités municipales del Partido Acción Nacional y donde, ya se dio cuenta, no tiene ni tendrá mayor 
representatividad, precisamente por eso es que tuvo que crear su club para intentar fabricarse su propio 
escenario. Sabedora de su posición de encono y hasta de agresiones verbales que tuvo en campaña contra el 
ahora gobernador del Estado, Ana Teresa Aranda de plano buscará colocarse para la senaduría a través de su 
asociación, ahora que ya pueden aceptarse las candidaturas ciudadanas a nivel federal, como si todo un mundo 
de ciudadanos poblanos estuviera ansiosos, detrás de La Doña para hacer la postulación correspondiente. 

No cabe duda que no hay peor lucha que la que no se hace, sin embargo, con Ana Teresa Aranda, la suya es ya 
una guerra perdida desde antes de empezar, todo porque una encuesta publicada hace un par de semanas, la 
presentaba como una de las favoritas para el Senado, solo que esa encuestadora fue una de las que siempre dijo 
que Zavala sería gobernador y que le llevaba una muy considerable ventaja a Rafael Moreno Valle. Bueno. 
CONFETI…que no fueron asuntos de agenda los que impidieron el arranque del programa de las ―1000 calles‖ 
pavimentadas por el ayuntamiento de Puebla, sino más bien la falta de cumplimiento en la terminación de la 
obra…y eso que es la primera.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3515  
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(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Fundación Isidro Fabela desplazará a Lastiri 

Por carecer de un liderazgo real y mostrarse excluyente e indiferente con diversos personajes políticos, varios 
militantes del PRI le darán la espalda a su líder estatal Juan Carlos Lastiri Quirós, quien de plano no ata ni desata 
para bien del instituto político que dice representar. 
Es por ello, que varios de los priistas excluídos han acudido a la Fundación Isidro Fabela, que no es otra cosa más 
que una estructura paralela del  PRI que dirige Lastiri. 

La mencionada fundación a cargo de Alberto Amador Leal, ha iniciado con el pie derecho, pues en poco tiempo ha 
recibido el reconocimiento y solidaridad de cientos de priista que se sienten excluídos por Lastiri, quien parece 

todo menos un líder. 
Para no comprometer a varios de estos priistas, no publico su nombre, pero conforme avance el trabajo de la 
Fundación, se hará evidente la estructura en la que se apoyará la gente de Enrique Peña Nieto, ya que ven a un 
PRI en Puebla  sin rumbo, de bajo perfil,  perdido, asustado, derrumbado y sin  un líder que logre poner orden, 
pues alcaldes, diputados, senadores y todos los que pertenecen al ex partidazo, operan políticamente por la libre 
para sus propios intereses sin reportarle nada a Juan Carlos Lastiri. 
Y es que hoy por hoy, el verdadero líder del PRI pareciera que es José Luis Márquez, coordinador de los diputados 

del PRI, quien lo mismo acuerda en Casa Agüayo, que con secretarios del gabinete, va México, dialoga con sus 
compañeros, tiene relaciones con la oposición, opina sobre diferentes temas y concilia diversos intereses, algo 
que le tocaría hacer a Lastiri, quien de plano parece que se encuentra perdido en los karaokes perdido por las 
faldas y el vino. 
Juan Carlos Lastiri cree que obtendrá  la confianza del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quedándose callado, 
simulando sumisión,  pero no recuerda que fue el propio Mario Marín Torres, quien logró imponerlo al final del 

sexenio, por lo que apesta a esa corrupción y al abuso que dejó el ex mandatario en todo el estado. 
En otras palabras: Es un ―líder‖ impuesto por alguien que carece de autoridad moral. 
Acertada Iniciativa de Ley de Moreno Valle 
La iniciativa de Revocación de Mandato a los representantes populares enviada por el gobernador Rafael Moreno 
Vale Rosas, obliga a las autoridades electas trabajar de verdad para evitar ser destituídos. 
También les amarra las manos a todos aquellos representantes populares que desde su cargo abusan y saquean 
lo que administran, por lo que muy difícilmente los alcaldes y diversas autoridades electas podrán hacer su propia 

ley en los lugares que gobiernan. 
Por supuesto que esta es una iniciativa que todos los diputados deberán apoyar si de verdad están indignados 
con el comportamiento de ex funcionarios (como los del sexenio marinista) que se llevaron hasta el lápiz, 
causando un daño patrimonial  a las nuevas administraciones. 
Ya se ve que de verdad el gobernador Moreno Valle quiere sepultar para siempre esas conductas que tanto 
practicaban las anteriores autoridades electas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 

Ya timaron al gobernador  
Hace menos de dos meses, a raíz de la reunión que Andrés Roemer sostuvo con el gobernador Moreno 
Valle, escribí en este mismo espacio: espero que don Rafael no vaya a caer en el engaño en el que cayó 
su antecesor y le dé las perlas de la virgen a ese vividor.  
Ahora veo que mi advertencia pasó  totalmente desapercibida. Como dice el dicho, el que por su gusto muere, 
hasta la muerte le sabe. En efecto, apenas terminados los primeros cien días de su gobierno, don Rafael ya 
escuchó el canto de las sirenas y creyó los “rollos” y promesas del tal Roemer. En aquel entonces, 

también apuntaba: el gobierno debe ―apoquinar‖ el Centro de Convenciones, el traslado (en primera clase, 
supongo) de los invitados, su alojamiento, su alimentación y algo “para sus gastos”. Claro está, Andrés no 
hace todo eso por altruismo y cobra bastante caro su intervención.  
Igualmente proponía soluciones alternas, mucho más baratas y con resultados bastante similares: creo que 

http://www.contraparteinformativa.com/
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nuestro estado (el primero en instituciones de educación superior ―per cápita‖ del país, solo después del área 
metropolitana de la Ciudad de México) tiene hombres y mujeres capaces de organizar una “Ciudad de las 
ideas” de igual calidad y a un costo del diez por ciento de los otros.  
No es difícil “invitar” a especialistas de prestigio, sólo se trata de llegarles al precio… en el caso de 

actos comerciales. Si hablamos de actos “académicos”, las tarifas bajan substancialmente. La BUAP tiene 
prestigio internacional y muchos son los charlistas que se sentirían honrados al ser invitados a una cosa de estas. 
De hecho, la Benemérita trae a Puebla, constantemente, a pensadores, creadores, científicos…  de muy alto nivel. 
El chiste es juntar a varios de ellos en una misma semana.  
El propio Moreno Valle tiene, entre sus colaboradores, a personas muy capaces de organizar una 
“Ciudad de las ideas” de altísima calidad y que dejaría una derrama económica (por su costo) mucho mayor 

que las migajas que va conceder Roemer. Pienso, por ejemplo, en Marcelo García Almaguer, que tiene un 
mundo de relaciones (sólo consulte su ―lista de amigos‖ en Facebook) y posee un talento de organizador 

envidiable.  
Luis Maldonado, el secretario de Educación, también podría entrar al quite. No olvidemos a un montón de 
―mentes brillantes‖ que deambulan por los pasillos de la antigua secretaría (hoy Consejo) de Cultura. No 
olvidemos a grandes pensadores y organizadores que pueden proveer instituciones privadas como la UDLA o 
la Ibero, por solo citar a dos.  El contratar a Roemer es, para mi gusto, un poco lo que era costumbre el 

sexenio pasado: darle “obra” a los cuates, aunque no cumplieran a cabalidad. Ya vemos lo que pasó con el 
recinto ferial (o cómo se llame). Me hace pensar también en llamar a ―Mayita‖ para organizar un banquete en 
Casa Puebla, como si no hubiera cociner@s de gran calidad en Puebla.  
Claro que los columnistas “a modo”  se van a desmayar del gusto de ver y oír a las “mentes 
brillantes”  de Roemer. El malinchismo, y cuanto más, nacional, es característica de mucha de la prensa 
aldeana. Si alguien viene de otra parte del país, ha de ser, por definición, muy chingón, mientras los poblanos 
son muy pendejos.  

En marzo pasado, el 25 para ser exactos, concluía mi comentario: Por eso me preocupa de la foto de Roemer 
con Moreno Valle. Me preocupa que ese hombre que ―habla bien bonito‖ vaya a querer timar al gobernador 

como timó a Mario Marín. Por eso, tratando de no preocuparme, me ocupo de prevenir daños.  
No quisiera tener que escribir, en unos meses, el consabido ―se los dije‖. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40353-ya-timaron-al-gobernador-.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

La reforma política local, va  
Mientras los intereses políticos y la mezquindad prevalecen a nivel federal para aprobar una reforma política que 
responda a las demandas ciudadanas y que en principio fue aprobada ya por la mayoría de los partidos en el 
Senado, hay indicios que permiten advertir que en Puebla el gobernador Moreno Valle se aplicará para que en 
este segundo periodo legislativo –empieza el uno de junio próximo- los partidos lleven a cabo modificaciones a la 
Constitución y a la ley electoral en la materia. 
Para entender el contexto nacional que se debate actualmente en la campaña política por el gobierno del Estado 

de México -como si la ventaja del PRI no fuera determinante-, ayer en su influyente columna Trastienda de Eje 
Central, Raymundo Rivapalacio publicó a detalle un caso que pinta porque a nivel federal los partidos no apuestan 
por una reforma a fondo: 
―Ninguno de los coordinadores parlamentarios, Francisco Rojas del PRI, Josefina Vázquez Mota del PAN o 
Armando Ríos Piter del PRD van a ceder en el asunto de los tres consejeros electorales que faltan por nombrar en 
el IFE. Dicen los que saben que ya no sería extraño llegar al punto máximo de empezar el 2012 sin esos 
consejeros, pues las cosas están muy atoradas. 

―Rojas insiste que dos de esos tres deben ser nombrados por el PRI, dado su peso político en la Cámara de 
Diputados. El PRD se mantiene en que, pese a esa realidad, no daría gobernabilidad, por lo que ellos deben tener 
uno para evitar otro 2006. El PAN, que no da muchas luces, no le queda nada mal la postura del PRD. 
―Los panistas tienen garantizado uno de los tres lugares vacantes, pero les iría bastante bien que el PRI no 
tuviera dos más, con lo que, en términos de alianzas en el IFE, azules y amarillos podrían hacer tándem, si fuera 
necesario, contra los tricolores. Esta posibilidad, precisamente, es lo que a Rojas lo mantiene aferrado a su 

posición‖. 
En Puebla, la situación es por ahora inmejorable con un gobernador que mantiene intacto su bono democrático y 
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ha llamado a todas las fuerzas políticas a sumarse y debatir una propuesta de viabilidad y desarrollo para el largo 
plazo que empieza por cambios constitucionales que den certeza a la sociedad de que se fortalecerá la 
democracia a partir de figuras como el referéndum, el plebiscito y la revocación de mandato y una ley electoral 
equitativa que garantice que los votos cuentan y se cuentan sin ventajas para el gobierno y el partido en turno. 

Moreno Valle no parece interesado en permitir que la lucha por la sucesión presidencial impida a los poblanos dar 
los pasos necesarios para responder positivamente a la exigencia social que se dio en su campaña y que requiere 
de instituciones electorales sólidas, que no estén sujetas a los intereses y al vaivén de los políticos y sus partidos. 
Ayer, en la Cámara de Diputados local empezó a discutirse la posibilidad de llevar a cabo la reforma y los partidos 
de Compromiso por Puebla, al igual que el PRI y el Verde, están interesados en sacarla adelante, si prevalecen 
los criterios de equidad en la competencia no dude que habrá votos unánimes o de perdida mayorías 

contundentes a favor de los cambios que ya se cocinan y que pondrán a Puebla como ejemplo de que cuando hay 
voluntad es posible sacar adelante reformas legales trascendentes. 

La coyuntura lo permite, el gobernador trabaja para conseguirlo y hay disposición de los partidos en que proceda 
una reforma política en Puebla. Si todo sigue así, no lo dude que en el verano habrá cambios a la Constitución 
local y al Código Electoral del estado. Las condiciones en este momento permiten asegurarlo. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
En el Partido Acción Nacional poblano las pugnas internas empiezan a ser más intensas y por lo tanto notorias 
y es que la nominación de su próximo Consejo Político ha encendido los ánimos y los aliados del pasado reciente 
son ahora casi enemigos, que quisieran desaparecerse mutuamente.  

Un ejemplo: Rafael Micalco, expresidente estatal del PAN, versus Roberto Grajales Espina, operador político del 
grupo de Ángel Alonso Díaz Caneja, quienes tienen la encomienda de hacer equipo y mayoría en el Consejo. El 
segundo desconoce al primero y lo acusa de jugar doble. 
La confrontación ha empezado a generar problemas como la cancelación de por lo menos seis asambleas 
municipales y los focos amarillos están encendidos por la próxima de la capital a celebrarse el domingo ya que se 

han inscrito 62 aspirantes para ser una de las 24 propuestas de la capital al Consejo. 

Grajales ha cometido un error que ha empezado a provocar desconfianza entre los panistas de base y es que se 
presenta como el ―único‖ enviado del gobernador, cuando ellos conocen y saben como trabaja Moreno Valle y no 
son las amenazas su estilo para convencer. Lo que le está propiciando vacíos y que busque ―culpables‖, como 
Micalco. 
@  
El presidente municipal  
de los Reyes de Juárez llegó con el apoyo del Partido de la Revolución Democrática y de la corriente ―Nueva 

Izquierda‖, pero ahora niega cualquier relación con el sol azteca. 
Es un personaje parecido a los actores de alguna película mexicana: bragado, riquillo de pueblo, camisa 
desabotonada de colores vivos, cadenas al pecho, esclava de oro y un buen reloj; ahora él solo manda en su 
pueblo, los Reyes de Juárez. Como Don Perpetuo, el paradigma de cacique que hace varias décadas presentó 
Rius. 
Se llama Manuel Herrera Ponce y hace unos días por sus pantalones mandó a sus policías a tratar de despojar de 
sus terrenos a una maestra de la UNAM que tiene propiedades ahí. Mujeres policías la jalonearon del cabello y la 

hostigaron. Antes les ofreció solo 30 mil pesos por su propiedad, el terreno de varias hectáreas no vale eso. 
Liliana Arellano Vázquez y su madre Natalia Vázquez Urbina lo demandaron ante el ministerio público de Tepeaca. 
A cada rato manda a sus policías a hacer rondines por la casa de las afectadas, sólo que ahora la bronca puede 
crecer porque un grupo de abogados -ligado a Ramiro León Flores y Raymundo Flores- las defiende. 
Estos litigantes tienen presencia en la región y antes estuvieron en el PRD, ahora trabajan para el Partido del 
Trabajo y son flota de los ―Tachos‖; actualmente asesoraron a los maestros democráticos del SNTE. Las torpezas 

del presidente se traducen en violencia que genera problemas sociales y en nada coinciden con las políticas que 
impulsa el gobierno estatal. Todo lo contrario. 
@ 
¿De parte de quién?  
Se preguntaron los panistas y perredistas texmeluquenses cuando supieron que Fermín Tostado Barba será el 
nuevo delegado de la Secretaría de Desarrollo Social estatal en ese distrito. Lo que les extraña es que en su 
momento fue el coordinador de los eventos de Javier López Zavala el año pasado.  

Su priismo es innegable como que fue coordinador de la campaña del diputado priista Edgar Salomón, quien por 

cierto está involucrado en un grave caso de despojo de terrenos que pronto será un escándalo estatal, ya que 
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usaron escrituras falsas para una operación millonaria. 
Priista y corrupto son características del nuevo funcionario de la Sedeso, parece ser que la rendija que hay en la 
dependencia por el caso Arabián puede acarrear personajes así y por lo tanto muchos problemas donde no los 
hay. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez)  

 
Focos rojos en vialidad municipal por corrupción 

Con todo y la advertencia del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sobre el despido y castigo a 
policías y agentes viales (o cualquier otro funcionario) que incurra en actos de corrupción, la mordida sigue a 
todo lo que da. 
En breve se presentará una denuncia formal ante la Contraloría Municipal contra los altos mandos de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Municipal por la protección que otorgan a ciertas rutas del transporte 

público, empresas gaseras o de transporte de personal a cambio de altas compensaciones económicas, mejor 
conocidas como mordidas. 
Aquí parte del reporte que ya se elaboró sobre los presuntos actos de corrupción: 
―1.- Cada jefe  de sector mencionado tiene en sus sectores sitios de taxis bases de checadores de las diferentes 
rutas bases de camioneros, todos estos sin contar con el permiso correspondiente para ello,  cobrando por cada 
base de taxis 1000 pesos mensuales de renta, por base de camiones de volteo, y materiales para la construcción 
2000 pesos al mes. 

2.- Después de hacer la cobranza de dichas bases se divide en 3 partes una para los jefes de sector, la segunda 
para el subdirector y la tercera para el director. 

3.- Todo servicio de trasportes (autobuses de oriente, autobuses morados, línea de trasportes Erco, ruta 
Pirámides Universitaria de Cholula, ruta Rápidos de Cholula, ruta Galgos del Sur y autobuses Auto Tec.), son 
controlados por el director ya que circulan por las vías del municipio de puebla (prolongación Reforma, Niño 
Poblano, vlb. Atlixco, Esteban de Antuñano, Municipio Libre etc). 

4.- Todas estas rutas que circulan en el municipio de puebla  no cuentan con placas  ni permiso de la S,C,T  para 
circular sin ellas. 
Los choferes de dichas rutas y autobuses no cuentan con seguro de pasajeros, ni licencia para conducir 
Dichas rutas y autobuses pagan mil pesos por autobús al mes para que circule libremente en esta entidad, ahí 
rutas o autotransportes que cuentan con mas de 10 unidades sin placas ( ruta bicentenario ,morados, cholulas y 
autobuses de oriente. Pirámides cuenta con 40 unidades de combi que prestan el servicio y pagan 200 por unidad 
al mes, 

Si es detenido por cualquier patrulla o moto de transito es ordenado dejar que siga circulando y de no hacer 
infracción alguna o de lo contrario es castigado con su cambio de adscripción o en su peor caso dado de baja de 
la corporación‖. 
5.- Todos los trasportistas de materiales para la construcción ( agrupación tres de mayo) pagan una cuota de 

10,000 pesos al mes para poder circular sin placas tarjeta de circulación licencia permiso de carga son intocables. 
Los protege el director de transito 
6.- Forja de oro circular sin placas tarjeta de circulación licencia permiso de carga  y etc. pagan cuota de 3500 al 

mes por hacer sitio en 3 sur y 141 pte sur  enfrente de gran bodega‖. 
Insisto que el reporte irá acompañado de material gráfico 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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